
Ata da 40ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 16 de novembro de 2021. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos dezesseis dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, nesta cidade de 

Tatuí, município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de 

Tatuí, no Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – 

Tatuí/SP, às dezenove horas e onze minutos, realizou-se a Quadragésima Sessão Ordinária do 

1º ano da 18ª legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e 

secretariada pelo 1º Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador 

Márcio Antônio de Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! 

Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 16/11/2021, às 19h11. Quero cumprimentar a 

todos os vereadores aqui presentes, todos os funcionários da nossa câmara, todos que estão 

nos assistindo presencialmente e também a todos que estão nos assistindo pela nossa TV 

Câmara. Que o senhor Secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores para 

efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há quórum suficiente para o início da presente sessão. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, a 

vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Salmos 46:1-7. “Deus é o 

nosso refúgio e fortaleza, socorro bem presente na angústia. Portanto não temeremos, 

ainda que a terra se mude, e ainda que os montes se transportem para o meio dos mares. 

Ainda que as águas rujam e se perturbem, ainda que os montes se abalem pela sua braveza. 

Há um rio cujas correntes alegram a cidade de Deus, o santuário das moradas do Altíssimo. 

Deus está no meio dela; não se abalará. Deus a ajudará, já ao romper da manhã. Os gentios 

se embraveceram; os reinos se moveram; ele levantou a sua voz e a terra se derreteu. O 

Senhor dos Exércitos está conosco; o Deus de Jacó é o nosso refúgio.”. Palavras do Senhor. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Graças a Deus. Sob a proteção de Deus, iniciamos 

nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à 

apreciação, discussão e votação da Ata da Sessão Ordinária do dia 08 novembro de 2021. Em 

discussão. Em votação. APROVADA por 12 votos a Ata. Votação encerrada. Que o senhor 

Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício 

nº 2605/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL – Devolução da mensagem de aditiva referente ao 

Projeto de Lei Complementar nº 2/2021; *Ofício nº 2583/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL –Via 

das Leis Municipais nº 5563, 5564, 5565 e 5566/2021, promulgadas pelo Executivo Municipal 

em 05/11/2021; *Ofício nº 2595/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL –Via das Leis Municipais nº 

5567, 5568, 5569 e 5570/2021, promulgadas pelo Executivo Municipal em 08/11/2021; *Ofício 

nº 2599/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL –Via das Leis Municipais nº 5571, 5572, 5573, 5574, 

5576, 5577, 5578 e 5579/2021, promulgadas pelo Executivo Municipal em 09/11 e 

10/11/2021, respectivamente; *Ofício nº 2585/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta ao 

Requerimento nº 2601/2021; *Ofício nº 2589/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos 

Requerimentos nº 2755 e 2835/21; *Ofício nº 2598/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL –Resposta 

do Requerimento nº 2903/21; *Ofício nº 2590/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL –Respostas dos 



Requerimentos nº 2302, 2914 e 2923/21 e respostas das Indicações nº 761 e 762/21; *Ofício 

nº 2592/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 2850, 2852 a 

2864, 2866 a 2869, 2871, 2872, 2874 a 2878, 2880 a 2882, 2884, 2886 a 2888, 2892 a 2896 e 

2899 a 2902, 2904 a 2909, 2912, 2913, 2915 a 2922/21 e respostas das Indicações nº 758 

759/21; *Ofício nº 383/DMU/2021-VMM – PREFEITURA MUNICIPAL – Referência ao 

Requerimento nº 2817/21; *E-mail nº UC2639246 - ELEKTRO - Informa que, em relação à 

manutenção de iluminação pública, é necessário encaminhar maiores referenciais quanto à 

localização das lâmpadas; *Ofício CGC.ARC nº 1355/2021 - TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO 

DE SÃO PAULO - Encaminha cópia de peças do processo em epígrafe para conhecimento e 

eventuais providências; *Ofício nº 53/CMDCA/2021 – CMDCA - Demonstrações de contas do 

FMDCA referente ao mês de outubro de 2021; *E-mail – CAIXA ECONÔMICA FEDERAL – 

Retorno à solicitação de financiamento de estrutura e saneamento; *Ofício - CÂMARA 

MUNICIPAL DE CATANDUVA – Envia Moção nº 377/2021; *Ofício Circular nº 003/GSME/2021 – 

PREFEITURA DE TATUÍ – Inscrição de membros para compor o Conselho Municipal de 

Educação, biênio de 2021/2023. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: As Indicações, 

como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de número 834 a 854/2021. 

Que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e Moções dessa sessão. 

Questão de ordem, o vereador Valdir Proença. [VER. VALDIR PROENÇA]: Boa noite, 

presidente, mesa, nobres pares. Gostaria que fosse retirada a Moção de Aplausos nº 

719/2021. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será retirada, nobre vereador. [1º SEC. 

VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Pela ordem, senhor presidente. Eu gostaria de solicitar a 

retirada do Requerimento nº 3316. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será retirado, 

nobre vereador. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 3291 A 

3387/21. 3291/2021 - Requerem do Prefeito que informe se existe algum projeto com a 

intenção de celebrar convênio que permita a instalação de fossas sépticas aos imóveis 

localizados no Bairro Congonhal. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, 

DEBORA CAMARGO, GABRIELA XAVIER, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 3292/2021 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar placas informativas e pintura 

no solo, indicando vaga emergencial, em frente às Unidades Básicas de Saúde (UBS) e 

Unidades de Estratégia Saúde da Família. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3293/2021 - 

PREJUDICADO 3294/2021 - Requer da Interventora da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, 

Sra. Yrisviviane Tavares Gonsalves Silva, que informe se a Santa Casa de Misericórdia de Tatuí 

está cobrando os seus devedores e se está atualizando as dívidas no balanço. Caso a resposta 

seja negativa, qual o motivo. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3295/2021 - Requer do Prefeito 

para que envie a esta Casa de Leis a demonstração de resultado do exercício da Santa Casa de 

Misericórdia de Tatuí do período de intervenção. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3296/2021 

- Requer do Prefeito para que envie a esta Casa de Leis o relatório analítico da Santa Casa de 

Misericórdia de Tatuí do período de intervenção. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3297/2021 

- Requerem do Prefeito que informe sobre as ações do Executivo referente a campanha 

Novembro Azul, em cumprimento do disposto na Lei Municipal nº 5016/16 Autoria: MICHELI 

VAZ, MAURICIO COUTO, FÁBIO VILLA NOVA; 3298/2021 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de atender à reivindicação dos moradores no Bairro Congonhal, que 

consiste no alargamento da Estrada de terra. Autoria: MICHELI VAZ; 3299/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de viabilizar a coleta do lixo no Bairro Congonhal 

que deveria ser duas vezes por semana, porém isso não é cumprido. Autoria: MICHELI VAZ; 



3300/2021 - Requer Dra Kely Cristiane Schettini, Diretora da Regional da Saúde - Sorocaba, 

informações à respeito de cirurgias das listas de espera do SUS, de diversas especialidades. 

Autoria: MICHELI VAZ; 3301/2021 – Requer Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalar uma lixeira na Praça em frente à Paróquia Santa Terezinha do Menino Jesus, no CDHU. 

Autoria: PEPINHO; 3302/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalar uma lixeira na Rua Sete de Abril, em frente ao número 373, no Centro. Autoria: 

PEPINHO; 3303/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma 

horta comunitária, na Vila Angélica. Autoria: PEPINHO; 3304/2021 – Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de instalar uma horta comunitária, no Residencial Astoria. 

Autoria: PEPINHO 3305/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalar uma horta comunitária, no Residencial EuroPark. Autoria: PEPINHO; 3306/2021 – 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a manutenção, limpeza, 

capina na Rua Dentista Hamilton Pontes de Abreu, no Jardim Tóquio. Autoria: PEPINHO; 

3307/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a manutenção, 

limpeza, capina na Travessa São Manuel, na Vila São Manuel. Autoria: PEPINHO; 3308/2021 - 

Requer do Prefeito que informe se as UBS, UPA e o Pronto Socorro, estão aparelhados para 

atendimento emergencial com Soro Antiofídico Polivalente. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 3309/2021 – Requer que oficie a Empresa Telefônica Brasil S/A para que informe 

sobre a possibilidade de resolver o problema de falta de cobertura do sinal móvel na parte 

mais baixa dos Bairros Vida Nova Tatuí I e II. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

3310/2021 - Requerem do Sr. Deputado Federal Vitor Lippi, que envide esforços a fim de que 

Tatuí seja beneficiada com a Unidade Móvel de Atendimento Oftalmológico Pediátrico. 

Autoria: CINTIA YAMAMOTO, GABRIELA XAVIER, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, 

MAURICIO COUTO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 3311/2021 - Requer da Sra. 

Yrisviviane Tavares Gonsales Silva, Interventora da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, para 

que informe a relação detalhada de todos os servidores admitidos e demitidos, contemplando 

seus cargos e funções, durante o período de janeiro de 2021 até a data atual. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 3312/2021 - Requer do Prefeito que informe em caráter de reiteração ao 

Requerimento nº 2392/21, tendo em vista que a resposta foi parcial e inconclusiva, a fim de 

elucidar as questões pertinentes a Incubadora de m resas de at i . Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 3313/2021 - Requer da Sra. Yrisviviane Tavares Gonsales Silva, Interventora da 

Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, para que informe todas as doações recebidas para esta 

entidade de janeiro de 2021 até a presente data. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3314/2021 - 

Requer do Senador José Aníbal – que envide esforços em contemplar o município com 

recursos financeiros, destinado às obras de infraestrutura de nossa cidade, no importe de R$ 

500.000,00 (quinhentos mil reais). Autoria: MARQUINHO DE ABREU, DEBORA CAMARGO; 

3315/2021 - Requer do Prefeito que informe o número de pessoas que estão com a vacinação 

em segunda dose em combate ao COVID-19 em atraso no município de Tatuí, e se existe algum 

procedimento para tentar contatar essas pessoas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

3316/2021 – Retirado; o Requerimento nº 3309, onde se lê, requer do prefeito que oficie a 

empresa Telefônica Brasil SA, passa a ter a seguinte redação: Requer que se oficie a empresa 

Telefônica Brasil SA. Autoria: Marcio Antônio de Camargo. 3317/2021 - Requer do Prefeito que 

informe quanto ao exposto na indicação número 611, referente à manutenção asfáltica no 

Bairro dos Mirandas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3318/2021 - Requer do Prefeito que 

informe se já foi realizado estudo e se será construída uma nova ponte de madeira próximo a 



UBS do Bairro dos Mirandas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3319/2021 - Requer do 

Prefeito que informe quando será executado o reparo no abrigo do ponto de ônibus situado na 

Rua Benedito Faustino da Rosa, próximo ao Fórum. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

3320/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o reparo ou 

retirada de lombada, na Rua Santo Urso, defronte ao número 232, no Jardim Rosa Garcia I. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3321/2021 - Requer do Prefeito que informe se consta no 

planejamento administrativo realizar o recapeamento da Rua Santo Urso, no Jardim Rosa 

Garcia I. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3322/2021 - Requer do Prefeito que informe o 

custo total com a energia elétrica dos prédios de posse do Município ao longo do de 2021. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3323/2021 - Requer do Prefeito informações quanto ao 

requerimento 963/2021. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3324/2021 - Requer do Prefeito 

que informe quantos profissionais atualmente estão lotados no Município, bem como se há 

previsão para concurso público para agentes de trânsito e para Guarda Civil Municipal. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3325/2021 - Requer do Prefeito informação quanto a Base 

da Guarda Civil Municipal no Bairro dos Mirandas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

3326/2021 - Requer do Prefeito que contate a empresa de transporte público municipal, a fim 

de elucidar dúvidas sobre o transporte ao Jardim Lírio. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

3327/2021 - Requer do Prefeito que informe o número de atendimentos diários realizados 

pela UPA nos meses de setembro e outubro. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3328/2021 - 

Requerem do Prefeito que informe quanto a possibilidade de realizar uma "Feira de 

Profissões". Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, GABRIELA XAVIER, JOÃO 

JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MAURICIO COUTO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE 

PROENÇA; 3329/2021 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

ação do "Novembro Azul", no Residencial Astoria. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, 

PEPINHO; 3330/2021 - Reque rem do Prefeito que informe se existe algum banco de dados 

gerenciado pelo PAT para empregos direcionados aos menores de 18 anos, bem quanto ao 

número de vagas geradas para esse público no ano de 2021. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, FÁBIO VILLA NOVA; 3331/2021 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a posição do Poder Executivo, no que concerne a celebração de convenio, para o retorno 

do Tiro de Guerra no município de Tatuí. Autoria: PAULINHO MOTOS; 3332/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapaburacos no Jardim 

São Conrado. Autoria: DEBORA CAMARGO; 3333/2021 – Requer do Prefeito que informe 

quando as atividades do CAPS I retornaram presencialmente. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

3334/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre os atendimentos para o recadastramento 

do CadUnico. Autoria: DEBORA CAMARGO; 3335/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de construir um campo de futebol no Jardim Gonzaga. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 3336/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre os atendimentos nas UBS. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 3337/2021 Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar dedetização na região da Praça Martinho Guedes. Autoria: MAURICIO COUTO; 

3338/2021 - Requer do Prefeito que informe os dados relacionados ao número de crianças e 

adolescentes que apresentam obesidade infantil na rede Municipal de Educação. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 3339/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

substituir dois postes de madeira, por postes de cimento localizados na Rua Benedito Moreira, 

no Jardim América. Autoria: JOÃO JJ; 3340/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade da aplicação do fumacê nas Ruas Renato Pasqualotto e Gilson Francisco 



Rodrigues, no Jd. São Conrado Autoria: JOÃO JJ; 3341/2021 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a limpeza e dedetização na calha de águas pluviais localizada 

na Praça da Matriz e na Travessa dos Pracinhas. Autoria: JOÃO JJ; 3342/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade da limpeza e capinação na Praça Nacif Farah, na Vila 

Menezes. Autoria: JOÃO JJ; 3343/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a manutenção da calha pluvial na Rua Pedro Domingues Menk esquina com José 

Orsi, na Vila Angélica. Autoria: JOÃO JJ; 3344/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção do pontilhão na Rua São Paulo. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 3345/2021 - Requer do Prefeito que informe se ainda existe a possibilidade da 

vinda do Burguer King no município. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3346/2021 - Requer do 

Prefeito que informe se existe algum estudo sobre o custo para instalação de uma UTI 

Neonatal em nossa Santa Casa. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3347/2021 - Requer do Prefeito 

que envie a relação diária das escalas dos médicos da UPA nos meses de agosto, setembro e 

outubro, contendo nome completo, CRM e especialidade. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 

3348/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fazer um estudo junto 

com as empresas de ônibus da cidade, devido às rotatórias que estão fazendo. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 3349/2021 - Requer do Prefeito que informe qual a justificativa 

para a implementação da área de “carga e descarga”, na R a Rafino, no Centro. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 3350/2021 - Requer do Prefeito que informe quantas mulheres foram 

atendidas durante o calendário de ações de conscientização e combate ao Câncer de Mama, o 

“O t bro Rosa”, no município. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3351/2021 - Requer do Prefeito que 

informe por qual razão a solicitação de intervenção arbórea na Rua Francisco Bernardes, altura 

de Nº 170, Vila Doutor Laurindo, ainda não foi executada. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3352/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de implementação de 

mecanismos de participação social na formulação e elaboração de editais no âmbito da 

Secretaria Municipal de Esporte, Cultura, Turismo, Lazer e Juventude. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 3353/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de alteração do 

estacionamento de veículos da Rua XI de Agosto, altura do número 738, do lado esquerdo para 

o lado direito. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3354/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de ser instalado um instrumento de redução de velocidade na Rua XI de 

Agosto, na altura do nº 1.041. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3355/2021 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de ser realizada a manutenção da calçada do CEU das Artes. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3356/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a instalação de placas com o nome das ruas dos Bairros Campinho e Jardim 

Gramado. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3357/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de transferir o Centro Cultural e a Biblioteca Municipal para o prédio da antiga 

prefeitura. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3358/2021 - Requer do Prefeito que informe se existe 

previsão para que sejam disponibilizadas mais linhas de transporte coletivo para os Jardim 

Gramado e Campinho. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3359/2021 - Requerem do Prefeito que 

informe sobre a resposta ao Requerimento n° 2570, com o retorno das atividades e não haver 

mais restrições, informe qual o prazo para o retorno das linhas de ônibus aos sábados, 

domingos e feriados no Jardim Gramado. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, CINTIA YAMAMOTO, 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL, PAULINHO MOTOS, MICHELI VAZ; 3360/2021 - Requer da Empresa 

de Transporte Rosa Ltda, que informe se existe previsão para que sejam disponibilizadas mais 

linhas de transporte coletivo para os Jardim Gramado e Campinho. Autoria: EDUARDO 



SALLUM; 3361/2021 - Requer do Prefeito que informe quais as atividades estão sendo 

desenvolvidas atualmente pelo SENAI. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3362/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da Estrada José Gregório, 

no Bairro Enxovia. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3363/2021 - Requer do Prefeito que informe 

qual é o prazo de vencimento do contrato de concessão do serviço de transporte coletivo 

municipal? Existe a intenção de rompimento do contrato em razão da péssima prestação do 

serviço e quais providências serão tomadas para melhorar a qualidade do transporte coletivo 

municipal. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3364/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a instalação de placas de identificação na Rua Terezinha Magrinelli. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3365/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de ser instalado um instrumento de redução de velocidade na avenida principal do Bairro 

Pacaembu. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3366/2021 - Requer do Prefeito que informe qual é a 

média de tempo de espera para a realização do exame com Holter, quantos equipamentos 

estão disponíveis atualmente para atender a rede municipal de saúde, quando foi realizada a 

última compra de tais equipamentos e qual o valor do orçamento municipal empenhado para 

compra de Holters nos últimos 2 anos? Autoria: EDUARDO SALLUM; 3367/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de substituir a porta principal da antiga prefeitura 

para um modelo com sensor de movimento. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3368/2021 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de dedetizar a Travessa dos Pracinhas, no 

Centro. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3369/2021 - Requer do Prefeito que informe por qual 

razão o Posto Central está sem pediatra. Quando a prefeitura pretende regularizar a situação? 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3370/2021 - Requer do Prefeito que informe quais escolas 

municipais foram fiscalizadas pelo Tribunal de Contas do Estado de São Paulo nos dias 8 e 9 de 

novembro, qual foi o objeto da fiscalização e foram identificadas irregularidades? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 3371/2021 - Requer do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo que 

informe quais escolas foram fiscalizadas nos dias 8 e 9 de novembro, qual foi o objeto da 

fiscalização e foram identificadas irregularidades? Autoria: EDUARDO SALLUM; 3372/2021 - 

Requer do Prefeito que informe quais providências pretende tomar em relação ao aumento 

dos casos de violência doméstica no mês de setembro deste ano. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3373/2021 - Requer do Prefeito que informe se existe a possibilidade de implantar uma pista 

de caminhada ao redor do canteiro central na Avenida Mario Mantovani, no Jardim 

Mantovani. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3374/2021 - Requer do Prefeito que informe por qual 

motivo o Fundo Municipal de Cultura, instaurado pela Lei 5.002/2016, ainda não foi 

regulamentado? Autoria: EDUARDO SALLUM; 3375/2021 - Requer do Prefeito que informe 

quais ações pretende realizar no ano de 2022 para mitigar os prejuízos causados aos 

trabalhadores da cultura em razão da pandemia de Covid-19, especialmente após o fim do 

auxílio trazido pela lei Aldir Blanc. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3376/2021 - Requer do Prefeito 

que informe se há possibilidade da retirada do lixo/entulho, na estrada do Queimador, bem 

como instalar placa indicando o local correto para o descarte de lixo. Autoria: CLAUDIAO 

OKLAHOMA; 3377/2021 - Requer do Prefeito que informe o número de pacientes que estão 

aguardando para fazer o exame de ecocardiograma, também informe, qual o tempo médio de 

espera para realizar o exame, contando da data de entrada na Central de Vagas. Autoria: 

FÁBIO VILLA NOVA; 3378/2021 - Requer do Prefeito que informe como está o andamento do 

processo licitatório, para a concessão dos serviços de administração, operação, manutenção e 

exploração comercial no mercado Municipal de Tatuí. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 



3379/2021 - Requer da Empresa Rosa que informe se existe previsão para que sejam 

disponibilizadas mais linhas de transporte coletivo para os Jardins Gramado e Campinho. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3380/2021 - Requer do Prefeito que informe quais as 

providências estão sendo tomadas para combater as pombas que ficam na Praça da Matriz, 

bem como, informar se há possibilidade da retirada de algumas árvores para impedir a 

aglomeração de pombos, principalmente nas proximidades da área de alimentação. Autoria: 

CLAUDIAO OKLAHOMA; 3381/2021 - Requer do Prefeito que informe se a prefeitura tem 

interesse em continuar com a operação Cata Treco, com a finalidade de remover material 

inservível que possam ser possíveis focos de Dengue, Zika e Chikungunya. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 3382/2021 - Requer do Prefeito para que informe sobre a possibilidade da manutenção 

no asfalto da Rua Pedro Domingues Menk, na Vila Angélica. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 

3383/2021 - Requer do Prefeito que informe se existe algum programa neste município, que 

disponibilize protetor solar aos portadores de albinismo. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

3384/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar a retirada 

de veículos abandonados nas vias públicas deste município, conforme prevê a Lei Municipal n° 

4.461 Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3385/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade, através do Projeto Cidades Verdes, possa realizar a reforma da Praça Santa Cruz. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3386/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de construir uma rotatória entre as Ruas São Paulo, Santa Clara e Rio de Janeiro, na Vila Santa 

Luzia. Autoria: MAURICIO COUTO; 3387/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instituir o décimo quarto salário aos servidores públicos municipais sem faltas 

não justificadas. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; MOÇÕES Nº s 706 a 725/21; 706/2021 - 

Aplausos e Congratulações a Melina Ghiraldi Silveira dos Santos, Diretora de Ensino Infantil da 

Creche EMEI do Congonhal. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 707/2021 - Aplausos e Congratulações ao Ilmo. Dr. José Luiz Barusso, médico 

responsáveis pela auditoria da UAC Municipal, em razão de sua aposentadoria, de seus 

relevantes serviços prestados à nossa cidade, pela sua dedicação em seus 36 anos de serviço 

público. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 708/2021 - Aplausos e Congratulações para os 

Conselheiros Tutelares de Tatuí, e Suplentes, pela celebração do Dia Nacional do Conselheiro 

Tutelar, que ocorre no dia 18 de Novembro. Autoria: MICHELI VAZ; 709/2021 - Aplausos e 

Congratulações para a Sr.ª Maria Claudia Adum, Presidente do Sindicato dos Servidores 

Públicos, pelo sucesso do evento realizado no dia 28 de Novembro, em comemoração ao dia 

do Servidor Público. Autoria: MICHELI VAZ; 710/2021 - Aplausos e Congratulações para Sr.ª 

Enfermeira Marília dos Santos Bernardo, pelos excelentes trabalhos em prol da saúde pública, 

especialmente no combate ao Câncer de Mama e enfrentamento ao COVID 19. Autoria: 

MICHELI VAZ; 711/2021 - Aplausos e Congratulações ao lava autos “Alternativa”, Sr. Edval 

Bueno de Miranda e Sra. Adriana Franco de Miranda, em razão da passagem em comemoração 

aos 21 anos de empreendedorismo e pelo notável trabalho de destaque realizado em nossa 

cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 712/2021 – Aplausos e Congratulações ao humorista 

Paulo Santiago, em razão dos espetáculos de Stand-Up Comedy q e permanece realizando no 

teatro do “Centro de Artes e s ortes Unificados “Fotógrafo Victor H go da Costa Pires” – CEU 

das Artes, em nosso município. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 713/2021 - Aplausos e 

Congratulações ao Padre Alcides Piquilo, do Santuário Nossa Senhora de Fátima, extensiva a 

todos os voluntários, pela realização da Missa Sertaneja, seguida da cavalgada em louvor a 

Nossa Senhora Aparecida, de um almoço em comunidade e do Show dos Bairros, no último dia 



7 de novembro. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 714/2021 - Aplausos e Congratulações ao 

radialista Alexandre Bossolan, em virtude da realização do Show dos Bairros, no Santuário 

Nossa Senhora de Fátima, no último dia 7 de novembro. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

715/2021 - Aplausos e Congratulações ao Sr José Roberto Caresia Júnior, em virtude da 

comemoração do primeiro ano de existência da loja "Victory", realizada no último dia 8 de 

novembro. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 716/2021 - Aplausos e Congratulações ao Eng. 

Cesar Sancinetti Neto, em razão da nomeação como Diretor Técnico de Divisão do 

Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de São Paulo (DER). Autoria: PAULINHO 

MOTOS; 717/2021 - Aplausos e Congratulações aos Conselheiros Tutelares do Município de 

Tatuí, Douglas Rafael Gomes Belanga, Elisabete Miranda Ferreira, Fabiana Cristina Cubas 

Campos, Maria Aparecida Brandão, Mario Paes Camargo e William Alexandre Nunes da Silva, 

pelo dia do Conselheiro Tutelar celebrado no dia 18 de novembro. Autoria: JOSÉ EDUARDO 

MORAIS PERBELINI; 718/2021 - Aplausos e Congratulações à Calhas Pereira, nas pessoas 

responsáveis Francisco Luiz Pereira e Silvana Pedro Pereira, em razão do excelente e notável 

trabalho realizado no município. Autoria: GABRIELA XAVIER; 719/2021 - Aplausos e 

Congratulações ao Moto Clube Lokas em nome das integrantes Bruna Rafaela dos Reis, Luciana 

Cristina Wiltenburg, Herta Suzane Schumann, Sandra Aparecida Vieira Santos, Amanda 

Barisson e Lika Paes Leite, pelo brilhante e notável trabalho social desenvolvido em nossa 

cidade. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 720/2021 - Aplausos e Congratulações à Faculdade de 

Tecnologia de São Paulo – Campus Tatuí, em nome de seu Diretor Anderson Luiz de Souza, 

pela participação de alunos e professores da instituição na gravação do samba-enredo “O 

mundo precisa de cada um de nós. A Vila é porta-voz” junto da Escola Grêmio Recreativo 

Cultural Social Escola de Samba Unidos de Vila Maria. Autoria: EDUARDO SALLUM; 721/2021 - 

APOIO à Vereadora Paolla Miguel, vítima de ataques racistas durante sessão na Câmara 

Municipal de Campinas. Autoria: EDUARDO SALLUM; 722/2021 - APOIO aos trabalhadores do 

Instituto Federal em razão da luta contra o reordenamento da instituição sem o devido 

investimento. Autoria: EDUARDO SALLUM; 723/2021 - REPÚDIO ao partido dos trabalhadores 

(pt), pela nota oficial de apoio à reeleição do ditador Daniel Ortega na Nicarágua, publicado no 

site do partido na última segunda feira dia 08/11/2021. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 724/2021 

- Aplausos e Congratulações à Direção e seus colaboradores da Escola Lienette Avalone 

Ribeiro, em razão da Campanha “Outubro Rosa”. Autoria: RENAN CORTEZ; 725/2021 - 

Aplausos e Congratulações à Câmara Municipal de Iperó, na pessoa do Exmo. Sr. Presidente de 

Câmara, Ângelo Valério Sobrinho, em razão da realização da 1ª sessão solene em homenagem 

ao Tropeirismo e pelos relevantes serviços prestados à cultura tropeira. Autoria: CLAUDIAO 

OKLAHOMA. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Questão de ordem ao vereador 

Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, gostaria de pedir a 

retirada do Requerimento nº 3379/21, visto que ele deu duplicidade o Requerimento na 

entrada do protocolo. E gostaria também de pedir a votação em separado da Moção Fake 

News nº 723/2021, senhor presidente, obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Será feito em separado e será retirado. Quero agradecer a presença do ex-vereador Júnior 

nessa casa de leis, seja muito bem-vindo, nobre vereador. Nós vamos abrir tempo de 60 

segundos para discussão dos Requerimentos e das Moções. Doze vereadores farão o uso da 

palavra, dois minutos e meio para cada vereador conforme o nosso Regimento Interno. Depois 

tem a Palavra Livre no fim da sessão para os vereadores fazer o uso. A primeira a fazer o uso 

da palavra é a nobre vereadora Cíntia Yamamoto. [VER. CINTIA YAMAMOTO]: Boa noite a 



todos! Eu gostaria de falar sobre alguns Requerimentos, um em especial que nós assinamos 

em conjunto, eu, o João Éder, o Renan, o Valdir, a Gabriela, o Maurício e o João JJ, solicitando 

que o deputado federal Vitor Lippi mande uma unidade móvel de atendimento oftalmológico 

pediátrico. Também fiz dois Requerimentos para a interventora da Santa Casa, um pedido em 

forma de relatórios que ela nos informe todas as doações recebidas desde janeiro de 2021 até 

a presente data. O outro também detalhado de todos os servidores admitidos e demitidos 

contemplando os seus cargos e funções. Também solicito ao prefeito a reiteração do 

Requerimento nº 2392, sobre a incubadora de empresas; ela foi com uma resposta parcial e 

inclusiva. Então eu quero saber se foi incluído no LOA 2022, se tem previsão orçamentária 

específica, se foi feito no ano de 2021 o planejamento para reinauguração ou a previsão de 

reabertura e a conclusão do processo seletivo iniciado em 2019, quem é o servidor público 

responsável por esse equipamento e se houveram nomeações nos últimos anos para função 

de confiança de coordenador da incubadora de empresas, destacada na lei municipal nº 

5417/2019. Também temos outros Requerimentos importantes que assinamos em conjunto 

sobre fossas sépticas no Congonhal, sobre feira de profissões e também um que eu fui 

convidada pelo vereador Fábio Villa Nova, para o retorno das linhas de ônibus aos sábados, 

domingos e feriados. Muito obrigada a todos, boa noite! [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigada, nobre vereadora Cíntia Yamamoto. Com a palavra, o vereador Maurício 

Enfermeiro. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos, senhor presidente, nobres 

vereadores, todos que estão na casa aqui, todos que estão nos assistindo. Eu quero falar sobre 

o meu Requerimento nº 3338/21, que requer do prefeito que informe os dados relacionados 

ao número de crianças e adolescentes que apresentam obesidade infantil na rede municipal de 

educação. Então, tendo em vista que o indivíduo, a criança, adolescente, a pessoa que está 

com obesidade, essa pessoa vai ter um agravo da saúde em todo o seu sistema imunológico, 

de defesa, tendo alterações na parte hormonal, criando disponibilidade de desenvolver 

diabetes. Então, assim, pensando no bem-estar e na prevenção, esses números serão 

interessantes para que a gente possa criar depois também tratativas de prevenções e 

conscientização. Também quero falar sobre o Requerimento nº 3386/21, sobre a possibilidade 

de construir uma rotatória entre a rua São Paulo, Santa Clara e rua Rio de Janeiro, no bairro 

Santa Luzia, tratando que, devido ao bastante uso de pedestre, veículos lá, para estar evitando 

acidentes; melhor coisa é prevenir do que depois tentar sarar a situação, muitas vezes até 

acidente e mortes. Muito obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigada, 

nobre vereador Maurício. Com a palavra, o vereador Eduardinho. Só lembrando que terá a 

Palavra Livre na Ordem do Dia. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, 

nobres pares, público presente, público que nos assiste, boa noite a todos! Senhor presidente, 

eu vou falar do Requerimento de minha autoria nº 3348, que diz o seguinte: que pede ao 

prefeito, junto à Secretaria de Transportes, junto ao Departamento de Trânsito, que faça um 

estudo um pouco melhor no município sobre as rotatórias a qual estão fazendo ilhas, e as ilhas 

no meio da rotatória são um pouco grande, e isso tem causado desconforto aos ônibus, tanto 

de turismo, quanto municipal. O que acontece? Eles não conseguem passar o ônibus sem 

passar o eixo traseiro em cima da ilha. Então a ilhas têm que ser feitas no meio da rotatória, 

mas que tenha um estudo melhor. Então para que seja melhor falado o assunto com o prefeito 

e os órgãos competentes, a gente pediria uma reunião com os proprietários de ônibus. Eu 

quero falar sobre a Moção do Conselho Tutelar, que dia 18 provavelmente, após a votação que 

terá daqui a pouco, se tornará oficialmente no calendário municipal o Dia do Conselho Tutelar. 



E essa homenagem vai para os conselheiros Douglas Rafael Gomes Belanga, Elizabeth Miranda 

Ferreira, Fabiana Cristina Cuba Campos, Maria Aparecida Brandão, Mário Paes e o William 

Alexandre Gomes da Silva, pelo dia do Conselho Tutelar celebrado agora oficialmente no dia 

18 de novembro. Boa noite a todos, obrigado, presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Com a palavra, a nobre vereadora Débora 

Camargo. [VER. DÉBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, nobres, boa noite a 

vocês que nos assistem, a plateia que nos assiste, nas redes sociais. Eu vou falar hoje do 

Requerimento nº 3335, sobre uma possibilidade de implantar um campo de futebol no bairro 

Jardim Gonzaga. Eu fui procurada por várias famílias de lá, existem várias crianças em estado 

de vulnerabilidade, onde um campo de futebol ali seria de bom agrado para aquelas famílias. 

Então um campinho de society, se puder, se o prefeito puder nos ajudar, ajudar o pessoal 

daquele bairro. Também chegou até mim algumas pessoas querendo saber a respeito do Caps-

1, o porquê que as pessoas que frequentavam lá, que até tinha uma certa alimentação e ainda 

não está aberto para usuários estarem indo ao Caps. Também chegou muitas até mim a 

respeito da demora para conseguir estar agendando para fazer o recadastramento no Bolsa 

Família. É sabido que será o Bolsa Brasil, então precisa que todos os usuários façam o 

recadastramento, e estão tendo uma certa dificuldade de estar fazendo esse agendamento. É 

isso por hoje, uma boa noite a todos! [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigada, 

nobre vereadora Débora. Eu vou fazer o uso da palavra, e primeiro gostaria de agradecer a 

presença do tenente Estevão, seja bem-vindo à nossa casa de leis. Vou fazer o uso da palavra, 

passo a presidência ao nobre vereador Márcio Santa Rita, nosso vice-presidente. [PRES. VER. 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite a todos! Boa noite ao nobre companheiro 

((inaudível)) Miguel, seja sempre bem-vindo a essa casa de leis, onde foi vereador também 

comigo nessa casa; Deus abençoe você e a sua patroa, sejam sempre bem-vindos. Quem tem a 

palavra agora é o nobre vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Senhor presidente em exercício, membros da mesa, nobres vereadores aqui presentes, 

senhoras e senhores que estão nos assistindo também para nossa TV Câmara, um boa noite a 

todos! Eu vim falar do meu Requerimento nº 3294, onde eu requeiro da interventora da Santa 

Casa de Misericórdia de Tatuí, a senhora Yrisviviane Tavares, que informe se a Santa Casa de 

Misericórdia de Tatuí está cobrando os seus devedores e se está atualizando as dívidas no 

balanço. Caso a resposta seja negativa, qual o motivo. Eu fiz esse Requerimento porque eu 

pedi o balancete mensal da Santa Casa no período da intervenção e eles me mandaram o 

balanço e, no balanço, eu verifiquei essa situação da falta de atualização. Então... mas, mesmo 

assim, eu estou perguntando; se a resposta for negativa, para que informe qual o motivo da 

falta dessas atualizações. E também fiz um Requerimento... mediante a solicitação que não 

veio, eu fiz um Requerimento solicitando a demonstração de resultado do exercício da Santa 

Casa de Misericórdia no período da intervenção. E fiz outro Requerimento também solicitando 

o relatório analítico da Santa Casa de Misericórdia também no período de intervenção, para eu 

chegar a algumas conclusões. E também fiz um Requerimento nº 3314, onde eu requeiro do 

senador José Aníbal que envie esforços em contemplar o município com recursos financeiros 

no valor de R$ 500 mil. O senador já ajudou o nosso município na época que eu fui interventor 

na Santa Casa, que foi até a verba da construção da nova maternidade da nossa Santa Casa, 

então eu entrei em contato com a sua assessoria e solicitei esse recurso no valor de R$ 500 mil 

destinado a obras e infraestrutura de nossa cidade. Então nós vamos aguardar a resposta com 

muito carinho. Muito obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE 



CAMARGO]: Quem tem a palavra é o nobre vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO 

DE ALMEIDA MARTINS]: Senhor presidente em exercício nobre vereador Márcio, João JJ, 

todos os vereadores, Job, por muitos anos nessa casa, sua esposa, todos que estão presentes, 

sejam bem-vindos! Senhor presidente, eu queria falar sobre um Requerimento que eu fiz aqui 

sobre... que informe a essa casa qual a posição do Poder Executivo no que concerne à 

celebração do convênio conforme a lei de reintegração com o retorno do tiro de guerra para o 

nosso município aqui de Tatuí. Lembrando que o nobre vereador Fábio Villa Nova já fez 

também no início do seu mandato, e a resposta foi que: “em atenção ao Requerimento, 

cumpre-se esclarecer que o interesse do município está condicionado aos termos e condições 

do convênio e, até o momento, essa administração não recebeu qualquer ofício da delegacia 

de serviço militar. Pois bem, nós entramos em contato com alguns amigos e, na verdade, não é 

eles que têm que querer, quem tem que querer é a prefeitura. E o que vai interferir na 

prefeitura? O local e uma casa para o tenente, o resto é com o exército. Então fica aqui mais 

uma vez, nós estamos aqui pedindo para que a prefeitura, sabemos que o tiro de guerra é algo 

importante para a cidade, poderia estar ajudando em muitas ações, inclusive na vacinação e 

também na questão da dengue, que vai retornar, então poderia estar ajudando. E também 

uma Moção de Aplauso aqui que nós demos ao senhor engenheiro César Sancinetti Neto em 

razão da nomeação como diretor técnico da Divisão de Departamento de Estradas de 

Rodagem do Estado de São Paulo, o DER, aqui na região Sudoeste, Itapetininga, Tatuí, toda 

essa região. Então parabéns ao engenheiro César Sancinetti Neto por essa nomeação e como 

diretor técnico dessa divisão, eu tenho certeza que vai continuar fazendo um excelente 

trabalho, César, que já morou aqui na cidade Tatuí, e hoje ele tem se dedicado aos serviços 

prestados como engenheiro do Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de São 

Paulo, o DER, na região Sudoeste Paulista. E ele já tem Título de Cidadão Tatuiano, morou 

muito tempo na nossa cidade. Então parabéns pelo seu trabalho, César Sancinette Neto. 

Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Continua a 

palavra, agora quem tem a palavra é a nobre vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa 

noite a todos! Eu gostaria de falar sobre o Requerimento de minha autoria nº 3300, ainda 

sobre a saúde do nosso município. Eu direciono esse Requerimento para a diretora da DRS, 

Diretoria Regional de Saúde de Sorocaba, solicitando informações no que tange à lista de 

espera para cirurgias referente as especialidades: cardiologia vascular, ginecologia, neurologia, 

oftalmologia, oncologia, ortopedia, urológica e vascular. Se positivo, ou seja, se houver lista de 

espera, solicitamos que envie a quantidade de pacientes que estão na lista e de quais 

especialidades são. Como nós já sabemos, com o início da pandemia, as cirurgias eletivas, elas 

foram interrompidas, foram paradas por um momento. A partir de um grau de complexidade, 

as cirurgias, elas são feitas por Sorocaba e são direcionadas pela DRS de Sorocaba. E, com a 

pandemia, essas cirurgias pararam de acontecer. Então aqui eu pergunto nessas 

especialidades, que são as especialidades mais procuradas, quantas pessoas estão aguardando 

e desde quanto tempo essas pessoas vem aguardando? Já havia uma lista antes da pandemia e 

hoje nós temos uma lista muito maior, porque, com a pandemia, foram paradas, 

interrompidas as cirurgias. Estamos preocupados com o destino e a dificuldade dessas pessoas 

em conseguir a cirurgia. Acreditamos ser necessário encontrar uma solução para resolver esse 

problema que assola tanto os nossos munícipes. Então vamos aguardar o retorno para 

sabermos como anda a questão da cirurgia do nosso município. Obrigada. [PRES. VER. 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Continua a palavra, agora quem tem a palavra é o nobre 



vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres 

vereadores, público que nos assiste aqui presente, primeiramente uma boa noite a todos. 

Saudar a presença do sempre vereador dessa casa vereador Job, que está aqui conosco... eu 

não sei, eu não consigo enxergar, mas é o ex-vereador Haroldo Rosa que está lá no fundo? 

Não? Só parecido mesmo! É que estava parecendo. Bom, senhor presidente, gostaria de 

primeiro... nós temos bastante coisa para falar e, infelizmente, a pauta política, nobre 

vereador João Éder, nos obriga a rebater mentira, coisas desnecessárias, né? Mas eu vou ter 

que comentar da Moção nº 723, feita pelo vereador Fábio Villa Nova, que repudia o PT, 

Partido dos Trabalhadores, pela nota em apoio à reeleição do Ortega na Nicarágua. A posição 

da direção nacional do PT desautoriza a nota que foi publicada pelo Secretário de Relações 

Internacionais, e não é importante uma posição oficial da direção do PT, uma posição 

específica de uma pessoa filiada ao PT. Então a presidente nacional Gleisi Hoffmann 

desmentiu, e eu peço então que os vereadores votem contrário a essa Moção que é uma 

mentira, essa Moção que foi desautorizada pela direção nacional do PT. A posição oficial do PT 

é a favor da autodeterminação dos povos, contra interferências externas, respeito à 

democracia na Nicarágua, tanto do governo, quanto das oposições, e a nossa prioridade, 

vereador João Éder, vereador Marquinhos, vereador Eduardinho, nossa prioridade é o Brasil, o 

Brasil que tem 15 milhões de desempregados, 40 milhões em subemprego... o Brasil que o 

preço da gasolina está sete reais e o bolsonarista quer falar da Nicarágua aqui! O Brasil - 

desculpa o termo, vereador - mas o Brasil ferrado que estamos vivendo, e daí vem vereador 

bolsonarista falar da Nicarágua aqui! Então é questão de pauta, né? O que a gente precisa 

pautar! Depois eu falo dos Requerimentos na Explicação Pessoal. Obrigado, vereador 

Marquinho, senhor presidente, obrigado a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Faltam quatro vereadores para fazer o uso da palavra. O próximo vereador a fazer o uso da 

palavra é o vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor 

presidente, boa noite, vereadores, ao público aqui presente, em especial boa noite aos meus 

pais, Job e Maria Olinda, meu pai, ex-vereador dessa casa por oito anos, e também a família do 

Gerson, que logo mais nós teremos a votação do nome da rua dele. Bom, o tempo é curto 

nesse primeiro momento, eu gostaria de dar enfoque ao que a vereadora Cíntia já trouxe 

nessa noite em relação à unidade móvel de atendimento oftalmológico pediátrico. É um 

pedido feito ao deputado federal Vitor Lippi, um deputado que tem tido uma atuação 

destacada na nossa cidade em várias frentes, não somente na área da saúde, e que, com 

certeza, o município tendo esse atendimento através dessa unidade móvel, pode auxiliar no 

dia a dia de tantas crianças no nosso município, uma vez que muitas delas inclusive encontram 

dificuldades nas aulas, na escola, pela deficiência visual. E esse modelo da unidade móvel com 

certeza pode auxiliar e muito as crianças da nossa cidade. Também gostaria de destacar o 

Requerimento que assinamos junto com vereador Pepinho, o Requerimento nº 3329, tratando 

da ação do Novembro Azul no Residencial Astória. Temos aqui entre nós o Daniel, um grande 

batalhador pela região do Astória, Pepinho, testemunha disso, tem feito um belíssimo trabalho 

naquela região, e, no mês passado, nós estivemos no bairro acompanhando a ação do Outubro 

Rosa, que reuniu dezenas de mulheres em dos dias, em dois dias o Daniel e toda a equipe de 

liderança do bairro conseguiram mobilizar muitas pessoas e nós estamos solicitando que seja 

realizado também o Novembro Azul, essa campanha de prevenção à saúde do homem que é 

tão importante que seja debatida também. Bom, eu retorno na Palavra Livre para expor as 

outras considerações, obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 



vereador João Éder. Com a palavra, vereador Claudião do Oklahoma. [VER. CLAUDIO DO 

SANTOS]: Boa noite a todos, presidente, ao Job também, parabéns pelo seu filho, eu falo que é 

o meu vereador... depois do Renan, também, depois o Fábio. Vou falar sobre o Requerimento 

nº 3378, sobre a situação do mercado municipal, que já foi no começo desse ano, logo nos 

primeiros dias aqui foi votado lá, e essa casa, acredito que não só eu, como todos aqui são 

cobrados, vou tomar café lá, os comerciantes estão de mãos atadas pagando imposto, 

pagando aluguel, pagando tudo e de mãos atadas na espera da licitação, ou seja, o poder 

público, o nosso prefeito tem que tomar o posicionamento, se já vai ter a licitação, que seja 

rápido. E se não tem, temos que fazer alguma coisa lá para o mercado municipal, porque do 

jeito que está lá, precária a situação lá, não dá para ficar. Não dá para uma cidade turística, 

como se diz Tatuí, ter um lugar daquele lá um completo abandono, e os comerciantes lá não 

consegue pendurar um prego na parede lá, que é perigoso cair; o banheiro então nem se fala. 

Então pedimos pressa para a prefeitura, para que possa dar uma atenção a todos os 

empresários, aos comerciantes, aos trabalhadores do Mercado Municipal. Também nº 3380, 

isso daqui sobre as pombas na Praça da Matriz, isso já é um caso de saúde pública. Todos 

sabem que pomba é uma peste, aquilo lá trás doença, e o estado que está lá, principalmente 

ali naquela área aonde tem os comércios ali, o chão é uma tristeza de merda de pomba e 

aquela pombaiada que está lá. E o poder por público precisa intervir, vamos ter que cortar 

árvore, colocar alguma coisa ali... matar, fiquei sabendo que não pode, infelizmente não pode 

matar, devia poder, pelo menos essa praga... Então traz diversas doenças e diversos danos ao 

comércio, porque fica ridículo a cidade de Tatuí, chega gente de fora... e outra, não 

importando os de fora, nós aqui mesmo, vamos na praça lá, aquela bostaidada lá no chão, 

coisa mais ridícula do mundo, atrapalhando os comerciantes também. Obrigado, senhor 

presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Claudião 

do Oklahoma. Com a palavra, o nobre vereador Fábio Villa Nova. [VER. FÁBIO ANTONIO VILLA 

NOVA]: Boa noite, senhor presidente, demais membros da mesa, nobres pares, público 

presente e pessoal que está assistindo a gente pela TV Câmara. Vou usar esse meu espaço aqui 

para falar sobre a Moção que fiz de repúdio ao Partido dos Trabalhadores, o partido do ex-

presidiário, presidido pela amante, que é como consta a presidente do partido na lista de 

propinas da Odebrecht, pela nota oficial de apoio à reeleição do ditador Daniel Ortega, que se 

reelegeu pela quarta vez; esse sujeito aí tem como vice, pasmem, a esposa como vice. E o PT 

faz essa nota de apoio. E como o nobre vereador Sallum falou, isso aqui não é nada pessoal, 

Sallum, você sabe o respeito que eu tenho pelas suas pautas com relação à cidade, mas a 

nossa prioridade é o Brasil. A nossa prioridade é o Brasil. Então a gente tem que estar expondo 

aqui sempre os perigos que esse partido representa, e lembrar, porque as pessoas têm 

memória curta, o que de mau esse partido já fez ao nosso país. E realmente foi retirada, viram 

que teve uma repercussão negativa e culparam o estagiário que cuida lá do site do partido. 

Mas essa nota constou sim, existem prints. Então foi colocada essa nota. E o PT, na contramão 

das principais democracias do ocidente, que teve a reprovação internacional pela violação dos 

direitos dos cidadãos na escolha da livre democracia. Durante o ano, esse ditador prendeu seis 

opositores, e teve eleição, sim, ali, uma eleição de fachada como acontece na Venezuela e nas 

outras ditaduras que o PT apoia. Então eu peço, essa câmara deve se posicionar aprovando 

essa Moção. Uma boa noite para todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador Fábio Villa Nova. Com a palavra, o nobre vereador Renan Cortez. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente e membros da mesa, nobres pares, público que nos 



assiste presencial e pela Câmara TV. Gostaria de dar um boa noite especial aqui também ao 

nosso amigo Job, com sua esposa Maria Olinda, toda a família do nosso amigo estimado 

Gerson. Também quero parabenizar aqui as ações realizadas no bairro da Astória, com o apoio 

do vereador João Éder e também do nosso colega, o Pepinho. As ações ali naquela região têm 

gerado um certo volume e têm trazido muito benefício também àquela região que, com 

certeza, com o apoio dos pares aqui, tem muito a evoluir. Vou falar também e agradecer à 

vereadora Cíntia por ter nos apresentado esse Requerimento referente à questão 

oftalmológica, pediátrica, que é de muita valia nesse momento, nessa retomada pós-

pandemia. Nós sabemos que a maioria das filas de consultas e exames do nosso país, acredito 

que até mesmo no mundo, ela hoje é um pouco inchada. Então nós temos que criar ações e 

trazer soluções para que nós consigamos com parcerias assim como a que o município tem 

hoje com o deputado Vitor Lippi, para que, de alguma forma, nós consigamos atender os 

munícipes, e se tratando em específico desse assunto, prioritariamente as nossas crianças. Na 

questão relacionada às fossas ali no bairro Congonhal, nós tivemos, em um momento desse 

ano, estudo também ali buscando soluções para essa questão, afinal é uma questão, João 

Éder, que já é discutida em vários momentos nessa casa, não é uma questão fácil de ser 

solucionada, são ruas estreitas, mas já foi também avaliada a questão de um descarte em uma 

galeria, mas também não foi achado um espaço público para que seja feito isso. E nós vamos 

continuar nos empenhando em encontrar essa solução e também em parceria cobrando ao 

poder público que possa, de alguma forma, trazer alguma solução para esta causa naquele 

bairro. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador Renan. Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS os Requerimentos 

por unanimidade. Coloco em votação todas as Moções, menos a nº 723, conforme o vereador 

Eduardo Sallum pediu para fazer a votação em separado. Então coloco em votação todas as 

Moções menos a nº 723. Em votação as Moções. APROVADAS por 16 votos todas as Moções 

menos a nº 723. Agora coloco em votação a Moção nº 723, Moção de Repúdio. APROVADA a 

Moção nº 723. Votação encerrada. Requerimentos ao Prefeito: nº 3291, 3292, 3295 a 3299, 

3301 a 3308, 3312, 3315 a 3359, 3361 a 3370, 3372 a 3378 e 3380 a 3387/2021; 

Requerimentos às Comissões: nº 3294, 3300, 3310, 3311, 3313, 3314, 3360, 3371, 3379 e 

3309/2021. Nós vamos colocar em votação a retirada da Mensagem Aditiva referente ao 

Projeto Complementar nº 02/2021, que foi solicitado pelo prefeito Miguel Lopes Cardoso 

Júnior. Coloco em votação a solicitação de devolução do senhor prefeito: quem for favorável, 

“sim”, quem for contrário, “não” - Ofício nº 2605. APROVADO por 16 votos. E também quero 

convidar todos os vereadores para a entrega do Título de Cidadão Tatuiano ao Afonso 

Rodrigues de Paula, que é do nobre vereador Valdir de Proença, no qual ele solicitou a 

entrega, e haverá um jogo no clube de campo que será feita a entrega do título lá às 10 horas 

da manhã no domingo. Então todos os vereadores estão convidados para essa entrega do 

Título de Cidadão ao Afonso. Haverá um jogo de futebol dos amigos do Afonso, no qual eu 

também estarei presente, então estão todos os vereadores convidados. Que o senhor 

Secretário proceda à leitura dos Projetos de Lei do Executivo. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 37/2021. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispõe 

sobre a instituição de campanha permanente de combate à violência contra a mulher e ao 

abuso e exploração sexual de crianças e adolescentes no âmbito do município de Tatuí. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

*Projeto de Lei nº 38/2021. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Autoriza o Poder 



Executivo a promover leilão para alienar veículos e máquinas de propriedade da Prefeitura 

Municipal e dá outras providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. 

[1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei Complementar nº 04/2021. 

Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Altera dispositivos da Lei Complementar nº 

008, de 23 de novembro de 2010 para autorizar o rateio de eventuais sobras financeiras da 

parcela do 70% (setenta por cento) dos recursos do FUNDEB aos profissionais da educação da 

rede pública municipal de ensino de Tatuí, como medida excepcional e transitória destinada a 

promover o cumprimento do disposto no artigo 212-A, inciso XI, da Constituição Federal. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o senhor secretário proceda à 

leitura dos Projetos de Lei do Legislativo. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto 

de Lei nº 95/2021 – Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, CLAUDIAO OKLAHOMA, RENAN CORTEZ, 

MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS, JOÃO EDER ALVES MIGUEL. Assunto: Institui o Programa 

“Cidade Com Grama”, para o combate à dengue no município de Tatuí e dá outras 

providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. [1º SEC. VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 96/2021 – Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ, 

PAULINHO MOTOS. Assunto: Dispõe sobre a proibição da exigência de apresentação de cartão 

de vacinação contra o Covid-19 para acesso a bens, benefícios, serviços ou lugares no âmbito 

do Município de Tatuí – SP. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. [1º SEC. 

VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 97/2021 – Autoria: CLAUDIAO 

OKLAHOMA. Assunto: MODIFICA E ACRESCENTA DISPOSITIVOS À LEI ORDINÁRIA Nº 4.275, DE 

09 DE NOVEMBRO DE 2009 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Às comissões. Que o senhor secretário proceda a leitura dos Projetos de Decreto 

Legislativo. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Decreto Legislativo nº 

20/2021 – Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI. Assunto: Outorga o título de “Cidadão 

Tatuiano Ao Dr. Marcelo Danellucci Licco. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às 

comissões. Que o senhor secretário proceda a leitura da Emenda nº 001 ao Projeto do 

Legislativo. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Emenda nº 1 ao Projeto nº 70/2021 – 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU, CLAUDIAO OKLAHOMA, RENAN CORTEZ. Assunto: Cria no 

Município de Tatuí, o Programa e Contribuição Facultativa e Voluntária de Ajuda Pecuniária, 

destinado à Santa Casa de Misericórdia, à Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 

(APAE), à Associação de Pessoas com Deficiência de Tatuí (APODET)” e ao Grupo de Estímulo à 

Vida (GREV). [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Nós vamos iniciar a 

Ordem do Dia. Que o senhor Secretário faça a verificação de presença dos senhores 

vereadores para efeito de quórum e confirmarmos a Sessão na Ordem do Dia. [1º SEC. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há quórum suficiente para o início da Sessão 

na Ordem do Dia. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. 

Que o senhor secretário faça a leitura dos pareceres em relação ao Projeto de Lei nº 047.  [1º 

SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 1. Pareceres ao Projeto de Lei nº 47/2021 – COMISSÃO 

DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO, COMISSÃO DE POLÍTICA E MOBILIDADE URBANA, 

MEIO AMBIENTE E DEFESA ANIMAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão os pareceres. Em votação. 

APROVADOS os pareceres por unanimidade. Solicito ao senhor secretário que faça a leitura 

dos pareceres em relação ao Projeto de Lei nº 059.  [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

2. Pareceres ao Projeto de Lei nº 59/2021 – COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E 

ORÇAMENTO, COMISSÃO DE SAÚDE, EDUCAÇÃO, ESPORTES, CULTURA, PROMOÇÃO SOCIAL, 



TRABALHO, DIREITOS HUMANOS E DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA E IGUALDADE 

RACIAL, COMISSÃO DE POLÍTICA, MOBILIDADE URBANA, MEIO AMBIENTE E DEFESA ANIMAL, 

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Em discussão os pareceres. Em votação. APROVADOS os pareceres por unanimidade 

em relação ao Projeto de Lei nº 59/2021. Solicito ao senhor Secretário que proceda à leitura 

dos pareceres em relação aos Requerimentos. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 3. 

Pareceres aos Requerimentos nº 2851, 2889, 2891, 2910, 2911, 2929, 2938, 2939, 2945, 2962, 

2978, 2979, 2984, 2987, 2991, 2998, 3002, 3080, 3081, 3106, 3124, 3126, 3127, 3148, 3150, 

3151, 3152 e 3153/2021 - COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão os pareceres. APROVADOS por unanimidade os 

pareceres em relação aos Requerimentos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do 

Projeto de Lei nº 047. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 1. Projeto de Lei nº 47/2021. 

Assunto: Dispõe sobre a denominação de Policial Militar Gerson Antonio de Barros Miranda, a 

Rua 02 do Loteamento denominado Jardim Residencial Villa Itália, nesta cidade. Autoria: JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em primeira discussão 

única. Nobre vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor 

presidente! Antes de mais nada, gostaria de agradecer ao senhor por ter acatado o pedido de 

fazer a votação desse projeto nesta noite, constado na pauta da semana passada, porém a 

família não poderia estar presente, e peço de antemão tolerância se eu passar um pouquinho 

do tempo... as pessoas sabem o quanto eu gosto de falar, o quanto eu gosto de me expressar, 

porém esse projeto em particular, eu acho que traz o momento mais difícil para me manifestar 

nesta Tribuna. Quando você fala de uma pessoa que você conviveu, você tem muito carinho e 

apreço não é fácil. A família se faz presente, as filhas, esposa, os irmãos, primo, sobrinhas, o 

Alcides, também a polícia militar esteve representada pelo Tenente Estevão. E alguns de nós 

conhecemos o Gerson em vida, outros, não e, em razão disso, eu vou fazer a leitura da 

justificativa desse projeto de lei: Gerson Antônio de Barros Miranda nasceu aos 27 de maio do 

ano de 1973, em Tatuí. Filho de Palmiro e Maria Daurisia, teve como irmãos Edson, João 

Batista, Angela, Sara, Daniel e Marcos Daniel. Casou-se com Aline no ano de 1996, tendo o 

casal quatro filhas: Giovana, Ana Júlia e as gêmeas Isabela e Isadora, que faleceram ainda 

bebês. Viveu o seu primeiro ano de vida no Bairro dos Mirandas, localidade que reúne grande 

parte de seus familiares. Logo após, seus pais passaram a residir na Vila Doutor Laurindo, 

próximo ao Clube Terceira Idade, onde cresceu e alcançou a idade adulta, sem, porém, deixar 

de lado suas costumeiras idas ao sítio da família, no Bairro dos Mirandas. Estudou no SESI, na 

Lienette e no Barão de Suruí. Sendo uma pessoa com disposição ímpar, Gerson, desde jovem 

fez do trabalho uma missão. Enquanto adolescente trabalhou como servente de pedreiro, 

momento no qual, inclusive, morou em Bertioga, durante uma das obras que ajudou a 

construir. Labutou ainda no Alho Fama, na Igarapé e na segurança de empresas de Tatuí. Aos 

22 anos de idade, aprovado em concurso público municipal, passou a integrar a primeira 

turma da Guarda Civil de Tatuí, tendo auxiliado até mesmo em um parto em situações de risco. 

Em 2003, iniciou a escola de formação de policiais militares do Estado de São Paulo, sendo 

graduado como soldado logo em seguida. Atuou como policial efetivo em Capela do Alto e em 

Tatuí, já promovido a cabo. Trabalhou também nas cidades de Boituva e Cerquilho em escalas 

extras da corporação. Policial dedicado, comprometido, exerceu sua profissão com afinco e 

muita responsabilidade. Após contrair matrimônio com Aline, viveram na região central, na 

Vila Doutor Laurindo, na Santa Luzia, na Vila Minghini e no Bairro dos Mirandas, após ter 



realizado seu sonho e construir com esforço e suas próprias mãos uma casa no sítio, instalando 

uma piscina, um tanque e um balanço, que dizia ser o início do playground que faria para seus 

netos. Local que recebeu muitas visitas e amigos, Gerson sempre dizia que havia construído 

aquilo não para si, mas para que os outros pudessem usufruir. Doador de sangue assíduo, foi 

em uma das coletas de sangue, no dia 25 de fevereiro de 2021 que Gerson foi orientado a 

procurar médicos, pois sua saúde começava a se comprometer. Trabalhador que era, 

continuou exercendo sua profissão até o dia 2 de março, sendo que no dia seguinte gozaria de 

suas férias. Porém, naquela madrugada ao passar mal, ser encaminhado à UPA e fazer os 

exames, foi direcionado com urgência para Sorocaba, onde foi diagnosticado com leucemia 

mieloide aguda. No mesmo dia internou-se no Hospital Samaritano para iniciar o tratamento. 

Naqueles dias, acompanhado de sua filha Giovana, sua esposa Aline e sua irmã Ângela, 

recebendo visitas diárias de sua filha Ana Júlia, seus irmãos João Batista e Daniel, seus pais 

Palmiro e Maria e mesmo encarando um tratamento difícil de quimioterapia, continuou a 

proclamar o nome de Deus. Batizado desde a juventude na Congregação Cristã no Brasil, 

assoviava o hino "Mais Grato à Ti", em que rendia graças e pedia que fosse ainda mais grato a 

Deus. Lutou bravamente, mas após 43 dias de internação, com muita fé em Deus se despediu 

deste mundo na manhã do dia 14 de abril de 2021, aos 47 anos de idade, na cidade de 

Sorocaba. Foi sepultado em 15 de abril de 2021, no Cemitério Cristo Rei, tendo seu funeral 

reunido dezenas de amigos. Deixou aos familiares e aos muitos amigos que cultivou nesta vida, 

a lembrança de um homem com sorriso fácil, de uma humildade sem igual, trabalhador, 

honesto, dedicado à sua profissão e muito amoroso, em especial, com suas filhas Giovana e 

Ana Júlia. Bom, peço desculpa pela emoção, volta todo um filme na cabeça de todos os 

momentos de alegria com o Gerson, o sorriso, mas também voltam a memória, os dias de luta 

que ele travou pela vida. E o que eu posso dizer é que, conhecendo o Gerson na forma como 

eu conheci, e a família sabe muito bem disso, que ele foi deixando muita saudade e foi em paz. 

Ele foi na certeza que estaria junto de Deus e que nessa vida ele tinha cumprido a sua missão. 

E para quem conviveu com o Gerson se lembra muito bem da alegria, o sorriso fácil, uma 

pessoa acolhedora, sempre queria dar aos outros, seu churrasco, seu momento... e uma 

pessoa que tendo realizado um dos seus sonhos que foram construir a sua chácara, a sua casa 

no bairro dos Mirandas, fez aquele cantinho que a gente sabe, o seu espaço, é difícil até de 

falar. E eu pensei algumas coisas que o Gerson gostava muito de escutar música, celular era 

sempre parceiro dele e ele sempre estava ouvindo uma música diferente e aí eu escolhi 

algumas músicas, alguns trechos para refletir sobre a vida e sobre a passagem dele, uma 

música que dizia e que ele tanto gostava, que, embora ele tivesse bravura, com a morte era 

uma luta desigual. A morte é uma peleia dura e ele lutou, mas Deus ordenou a partida dele 

para o canto da eternidade, de uma vida em que nós não temos controle; o tempo é ligeiro, na 

estrada da vida somos passageiros, mas Deus guarda cada estrela a mais no céu. E a estrela 

aqui, em especial à Júlia e à Giovana, sabe que, quando bate a saudade, elas podem olhar para 

cima com aquela estrelinha, e muitas vezes mostrou a vocês, hoje é a morada, a casinha dele. 

E que, mesmo de longe, tão pequenininha, ela brilha toda vez que ele as vê. O Gerson foi uma 

pessoa que, se ele visse esse momento, ele não ia pedir para a gente chorar, embora isso seja 

muito difícil, ele ia dizer que a gratidão que a gente sente de ter convivido com ele nessa vida e 

ter compartilhado com ele momentos é uma gratidão que revela a bondade que vive no nosso 

coração e que a gente deve espalhar sempre o melhor de nós e dar sabedoria para entender 

que na vida há sempre um motivo para sorrir. Ele sempre buscou um motivo para sorrir, ele 



sempre acreditou na vida sempre. E para encerrar, o momento que a gente fica feliz por ter a 

oportunidade de eternizá-lo, mas naturalmente triste, porque a gente queria acima de tudo 

ele aqui, eu quero encerrar dizendo que o amor sempre será uma canção eterna e, quando 

não toca mais no tempo do agora, toca na lembrança, por isso o amor é para sempre, boa 

noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em votação única. APROVADO o Projeto de 

Lei nº 047 por unanimidade. Solicito ao senhor Secretário faça a leitura do Projeto de Lei nº 

059. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Obrigado, antes de mais nada, pelo apoio de 

cada um de vocês pela aprovação desse projeto que, com certeza, deixa uma marca em toda 

família. 2. Projeto de Lei nº 059/2021. Assunto: Institui no calendário Oficial de Eventos do 

Município o “Dia Municipal do Conselheiro Tutelar” e dá outras providências. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão. 

Vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI]: Boa noite, senhor 

presidente, nobres pares, meus pêsames à família. Por várias vezes o nobre vereador João 

Éder comentou a humildade que era o falecido sogro. Meus pêsames a todos. Esse projeto de 

lei, senhor presidente, ele fala que institui no calendário oficial de eventos do município o Dia 

Municipal do Conselho Tutelar. Não existia no calendário oficial o Dia do Conselheiro Tutelar e 

nós vimos eles aqui esse ano por várias vezes trazendo suas demandas, infelizmente o 

Conselho Tutelar é um órgão que ele não pode publicar muito seu trabalho devido ser 

envolvido com crianças menores, devido situações de crianças pegada os abusos sexuais, mas 

eles são merecedores de fazer parte do calendário. A gente vê que tem gente que põe tanta 

coisa em calendários e oficializa em calendário, situações que são neutras, não favorece 

ninguém, e a gente vê que o Conselho Tutelar não era. No Estado de São Paulo, o dia oficial é 

dia 18 de novembro, então ele passa agora a ser municipal. Eu peço apoio de todos, agradeço 

às comissões que correram com o projeto, apesar que hoje vai ter uma votação só, vai até a 

segunda semana que vem, mas eu acredito que seja aprovado, porque eu desconheço algum 

vereador aqui que não seja a favor do trabalho do Conselho Tutelar, até mesmo que quando 

estiveram na câmara há pouco tempo, todos os nobres vereadores garantimos para eles o 

nosso apoio. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Ainda em primeira discussão. Em primeira votação. 

APROVADO por unanimidade, 16 votos em primeira votação. Solicito ao senhor Secretário que 

faça a leitura do Projeto de Lei nº 032. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 3. Projeto de 

Lei nº 032/2021. Assunto: Estabelece competências ao Município com relação à prevenção de 

uso de drogas e responsabilidade municipal por áreas de decadência urbana decorrentes da 

concentração de usuários e dá outras providências. Autoria: PAULINHO MOTOS, FÁBIO VILLA 

NOVA, CLAUDIO DOS SANTOS, MICHELI VAZ, MAURÍCIO COUTO E EDUARDO SALLUM. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão em segundo turno. Com a palavra, 

vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Boa noite, senhor 

presidente, mais uma vez, boa noite a todos que nos assistem. Parabéns ao João Éder pelo 

projeto, foi emocionante! Senhor presidente, nós fizemos esse projeto de lei, eu quero falar 

pouco, mas quero resumir aqui. Esse projeto fala de tudo que nós já temos feito, grande parte, 

a prefeitura tem feito, outras coisas, nós, vereadores, temos feito em conjunto com algumas 

igrejas, em conjunto com pessoas, em conjunto com entidades... a Micheli faz parte disso 

também... e estabelece competências ao município com relação à prevenção ao uso das 

drogas e responsabilidade municipal por áreas de decadência urbana decorrentes de 

concentração de usuários e dá outras providências. Resumindo para vocês, muita gente 



usando drogas e, quando quer sair, é uma dificuldade terrível. A prefeitura tem feito um 

excelente trabalho, mas não é o suficiente. Então aqui dá uma responsabilidade para a 

prefeitura, principalmente em áreas de decadência; já falamos aqui outras vezes, lugares que 

têm acontecido concentração de pessoas que moram no lugar, usando droga de noite, 24 

horas, não come, não dorme, não toma banho, não faz nada. E agora nós temos o CAPS-AD, 

que foi instalado esses dias atrás, que está ajudando muitas pessoas que querem. Mas e 

aquelas que não querem? Todos os dias nós recebemos ligações de mães chorando, pedindo 

ajuda “pelo amor de Deus, preciso internar meu filho, preciso ajudar meu filho”, “o meu tio”, 

“meu pai”, “o meu sobrinho”, “o meu primo”... hoje foi três ligações. E nós, muitas vezes, não 

temos o equipamento que socorra de imediato. Hoje o CAPS tem feito um trabalho, mas para 

quem quer, gente. E para quem não quer, senhor presidente? E para quem não quer, o que 

faz? Então, gente, esse projeto de lei, já agradeço aqui ao Fábio Villa Nova, ao Claudião do 

Oklahoma, Micheli Vaz, Maurício Couto e o Eduardo Sallum, que assinaram juntos, inclusive o 

Sallum colocou algumas coisas aqui, porque está cada vez mais difícil, está cada vez mais 

terrível. Quem não tem na família, que Deus abençoe vocês, mas quem tem na família um 

dependente químico sabe o que eu estou falando; o cara vende botijão de gás, o cara vende a 

porta, o cara vende a janela, o cara vende o portão, senhor presidente! Nós fomos outro dia 

junto com o CAPS, ele tinha vendido o botijão da casa, ele tinha vendido as folhas da janela da 

casa, a porta do banheiro, e não tinha nada, nada na casa. Tudo ele vendeu! A mãe não sabia 

mais o que fazer, a mãe tem que trancar um quarto com todas as coisas, porque, se deixar a 

roupa no varal, ele leva embora para vender. Em Sorocaba, um relato, nós estivemos lá, eu e a 

Micheli, a mãe vendeu um bebê por R$ 50 de crack! Tem noção disso, gente? Um bebê! 

Vendeu um bebê por R$ 50 reais, uma pedra de crack... ou várias pedras, não sei. Então, gente, 

nós estamos falando de algo aqui importantíssimo, e eu conto com o voto de todos os 

vereadores e espero que a prefeitura tome providências, porque eu sei que não é fácil. Gente, 

só quem tem na família sabe do que eu estou falando, só quem passa por isso sabe o que eu 

estou falando. Só quem vive na família isso sabe do que eu estou falando. A pessoa é capaz de 

vender tudo, gente, tudo que vocês imaginam. Aquilo que ela pega, ela vende por causa dessa 

droga. E nós precisamos tomar providências. Está aqui esse projeto de lei que nós fizemos em 

conjunto. Fala, vereador. [VER.EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado pelo aparte, vereador 

Paulinho. Aproveitando também para apresentar minha solidariedade ao nobre vereador João 

Éder, à família... quando eu sei da sinceridade do vereador aqui nessa Tribuna, conversávamos 

outras vezes sobre o apego que tinha ali como um segundo pai o companheiro Gerson. Então 

receba a nossa solidariedade também. Vereador Paulinho, eu quero parabenizar o senhor pela 

redação desse projeto, eu acrescentei algumas coisas no projeto que eu acho que são 

importantes, e eu queria colocar uma coisa, vereador, eu tenho uma admiração pelo trabalho, 

pela bandeira do nobre vereador aqui dentro, porque o senhor tem uma visão que 

infelizmente tem parte da sociedade que não tem em relação às pessoas que são usuárias de 

drogas. O senhor entende que o dependente químico, ele é uma pessoa doente, e pessoas 

doentes precisam de tratamento, pessoas doentes precisam de humanidade. Pessoas doentes, 

o senhor, como bom cristão, sabe que Cristo não veio para os sãos, Cristo veio para os 

doentes. Então esse projeto vem para colocar no papel essa verdade, também eu acho que foi 

a coisa que discutimos juntos, e a gente tem que tratar as pessoas com humanidade para elas 

saírem dessa situação. Não significa, de maneira alguma, concordar com a situação, achar que 

isso é normal, não, nós temos que tratar com humanidade para conseguir retirar essas pessoas 



dessa situação, até porque a exclusão social dessas pessoas, o desdém do poder público vai 

acabar gerando a morte, vai acabar gerando coisas absurdas como o senhor colocou aqui da 

venda de um ser vivo e coisas piores ainda. Obrigado, nobre vereador. [VER. RENAN CORTEZ]: 

Obrigado pelo aparte, vereador Paulinho. Quero parabenizar também os vereadores 

proponentes desse projeto, que tem muito valor para o nosso município; o poder público 

tomando iniciativas como já tem tomado, cada vez mais nós podemos trabalhar não só com o 

resgate desses usuários, mas também a conscientização de toda a população, afinal, com essas 

questões não só do uso de drogas, mas questões que envolvem toda uma população, elas têm 

que ser trabalhadas em um todo. Em muitas conversas, eu menciono o repúdio que eu tenho 

de comentários e ações de pessoas, Paulinho, que, por não terem um caso na casa ou com 

pessoas que amam, seja na questão da deficiência, da acessibilidade, do uso de drogas ou 

então da discriminação, da questão da igualdade racial, que não têm na sua casa, não se 

conscientizam e não valorizam, ou então fazem pior, desvalorizam esses seres humanos. E, se 

porventura, ocorre, em um momento oportuno, ela vira um superdefensor. Então essa 

questão está atrelada a também alguns costumes que algumas pessoas da sociedade ainda 

praticam. Esse assunto é um assunto tem que ser recorrente. Parabéns pelo seu trabalho, 

vereador Paulinho, trabalho no CAPS, enfim, de toda a equipe municipal; o senhor tem 

colaborado, contribuído muito com essas necessidades do nosso município, e que assim 

continue. Acredito que você pode contar com todos os pares dessa casa e também com o 

poder público municipal, e que, além de ações, a gente possa criar uma conscientização em 

massa no nosso município devido à grande necessidade que não só nosso município tem, mas 

o mundo todo. Parabéns, vereador, obrigado pelo aparte. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA 

MARTINS]: Obrigado, nobres vereadores. Concluo dizendo aqui que nós continuaremos a lutar 

por esse projeto, lembrando que nós temos feito um grande trabalho em parceria com o CAPS, 

levado pessoas a internar, muitas delas de graça, aliás, a maioria é de graça, sempre em 

parceria com a prefeitura. E muitas vezes coloco no meu carro, quem sabe ou conhece, eu 

coloco no meu carro, pego roupa do meu guarda-roupa e levo essas pessoas, sabe? Minha 

esposa às vezes fala “Como você pode fazer isso?”. É Deus, irmão! Não vem de mim, vem de 

Deus. E nós estamos aqui para ajudar essas pessoas que precisam de ajuda, como o nobre 

vereador Renan falou e o nobre vereador Sallum também falou, é o amor ao próximo e é isso 

que nós vamos continuar praticando aqui. Talvez diz “ah, mas é um vereador...”; não, há 12 

anos eu faço isso. E esse projeto resume, vereador Márcio, tudo que nós temos feito, não só 

na internação, na recuperação, mas também na prevenção. É melhor você prevenir do que 

você recuperar. Um real para prevenir, R$ 1.500 para recuperar, por mês. Boa noite a todos, 

conto com o voto de vocês; que Deus abençoe. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Paulinho. Ainda em discussão. Vereador Fábio Villa Nova. [VER. 

FÁBIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite a todos novamente! Antes de falar sobre o PL nº 32, 

queria sair um pouco, presidente, para parabenizar aqui o nosso colega, nobre vereador João 

Éder, pelas palavras emocionadas que falou aqui a respeito do seu sogro. Pelo pouco convívio 

que eu tive com o senhor esse ano, principalmente na nossa comissão, na qual eu faço parte, o 

senhor preside com brilhantismo, gostaria de até me dirigir à família a emoção que o João 

falava do Gerson, desde que descobriu a doença, quando começou o tratamento e até quando 

começou a agravar a doença. Parabéns pela homenagem. Voltando ao PL nº 32, eu me sinto 

muito honrado em assinar esse projeto com os demais vereadores e com o Paulinho. Como o 

Paulinho já falou, isso daí é uma bandeira dele, creio que a pauta principal dele; várias pessoas 



sabem desse serviço voluntário que você já faz, Paulinho, há vários anos, como você falou, há 

12 anos. Até sexta-feira passada, uma pessoa muito próxima falou que ligou para você para 

internar uma pessoa, então você já virou referência na internação de dependentes. E queria 

finalizar falando que o dependente, ele não prejudica só a ele, ele prejudica a família toda, a 

família adoece junto com o doente, o dependente químico. A família está mais susceptível a 

várias doenças, isso já é comprovado; o vereador Maurício aqui, que é da saúde, vereador 

presidente Marquinho aqui sabe disso também. E com certeza o projeto será aprovado aí por 

unanimidade por todos os vereadores, uma boa noite. [VER. RENAN CORTEZ]: Obrigado pelo 

aparte, nobre vereador. Também queria fazer menção ao saudoso Gerson, muito querido pela 

minha família, João Éder, nós comentávamos muito sobre a proximidade da minha família com 

o Gerson, muito mencionado por mim como irmão Gerson. Eu tenho certeza que foi um 

presente para ambos, João Éder, tanto para você, como para ele essa convivência, essa união e 

esse carinho entre ambos. O Gerson, todos nós sabemos, não só eu, mas toda minha família, 

foi um homem honrado aqui na terra, constituiu sua família com o suor do seu trabalho e 

deixou um legado aqui para todos que conviveram com ele. Então parabéns à família e 

parabéns a você, João Éder. Fica aqui o nosso carinho e os nossos sentimentos a todos os 

familiares. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio. Ainda 

em segunda discussão. Vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! 

Também quero deixar aqui meus sentimentos a toda a família que está no plenário, ao nosso 

amigo nobre vereador João Éder, que falou muito bonito, representou muito bem, parabéns. 

Está certo que a gente queria ele aqui, mas Deus quis dessa forma, então nós temos que... às 

vezes não aceitamos, mas entendemos o querer e a vontade de Deus. Deus abençoe a família, 

que dê muita força aí para superar todo esse tempo; conforme o tempo vai passando, a 

saudade vai apertando, mas eu creio que Deus é o consolo de todos vocês. Eu gostaria de falar 

sobre o Projeto de Lei nº 32/2021, a importância da questão da prevenção; nós estamos vindo 

de um tempo pós-pandemia, a qual a prevenção ficou muito a desejar. Não culpo a prefeitura, 

não culpo o poder público, não culpo entidades, não culpo as pessoas, porque a pandemia nos 

engessou, nos deixou imobilizados na questão de prevenção. A gente sofreu muito com isso. 

Mas a prevenção ainda é o melhor remédio para que não chegue as famílias à procura de uma 

internação, para que não chegue ao ponto de precisar de um CAPS-AD, a qual nós temos em 

nosso município nesse momento, para que não chegue ao ponto de todos esses relatos a qual 

o vereador falou e que não chegue ao ponto de precisar de uma comunidade terapêutica. 

Todos sabem, a maioria de vocês sabe que a minha família vem lutando com a dependência 

química há anos, há mais de 30 anos fundou... o pastor José Gentil de Campos, meu avô, 

fundou a entidade Força para Viver, que trabalha com dependência química no nosso 

município; trabalha a questão da prevenção, mas a questão da comunidade já é quando a 

dependência já foi instalada, já foi diagnosticada a dependência química. E vale também a 

gente destacar que a dependência química é considerada uma doença, ela está enquadrada no 

CID, no código CID-10, Código Internacional de Doenças, e que, graças a Deus, graças a muitos 

trabalhos, a muito trabalho de conscientização, não é, Maurício, a dependência química é 

considerada uma doença e não uma falta de caráter. O que eu defendi muito no meu TCC, 

Trabalho de Conclusão de Curso, a qual eu fiz a um tempo atrás, eu fiz o meu trabalho em cima 

da dependência química. Então nós conseguimos deixar bem claro que não é uma falta de 

caráter, não é uma falta de ética e, sim, uma doença. E quando a pessoa está com uma 

doença, ela não consegue muitas vezes responder por si nos seus atos, e que os seus atos, as 



suas ações, as suas atitudes não traz somente o sofrimento para ela, traz para toda a família. É 

um sofrimento terrível, tremendo, para toda a família que acompanha isso. Então minha 

família vem trabalhando há mais de 30 anos com o Força para Viver e sofremos muito com a 

pandemia, todos os trabalhos que eram desenvolvidos dentro da casa acabou sendo proibidos, 

por causa da pandemia, de receber novas pessoas... e o que eu entendo também, vereador 

Paulinho, que, com a pandemia, o uso de drogas também aumentou, porque as pessoas 

começaram a ter o sofrimento, a depressão, o desespero, medo da pandemia e, muitas vezes, 

não tinham onde se refugiar, acabou se refugiando para as drogas infelizmente, ou aquele que 

tinha uma dependência leve, o uso esporádico, acabou procurando mais a questão das drogas 

por não ter apoio em outros lugares onde procurar apoio. Então fica aqui a minha fala sobre 

esse projeto e a importância da questão da prevenção e da responsabilidade municipal por 

áreas de decadência urbana, boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereadora Micheli. Com a palavra, vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICIO 

COUTO]: Boa noite a todos novamente! Esse projeto, ele é de uma gama tão imensa, pessoal, 

tão importante, porque ele consegue readaptar depois essa vítima, que ele acaba sendo vítima 

de todo esse contexto, socioeconômico, familiar, desestrutura, depressão, pandemia... cada 

um, cada ser humano absorve de uma forma essa situação que está à sua frente para ser 

encarada e enfrentada. Então eu vejo assim, que isso sendo falado cada vez mais e mais e 

divulgado e exposto, muitas pessoas vão se identificando e vão buscar ajuda, tá? Eu digo para 

vocês que não é fácil, eu já lutei com isso também, com uma pessoa dentro da minha própria 

família. Sabe, Paulinho, eu já chorei muito, muito, muito por ter aquele desespero de não 

saber se vai encontrar a pessoa viva ou não, e é uma pessoa da sua própria casa, então você 

chora junto; às vezes você fica sem chão, sem saber o que fazer. E, graças a Deus, essa pessoa 

da minha família, eu consegui internar na época, ele ficou um bom tempo internado, ele 

conseguiu - estou colocando esse relato pessoal mesmo para vocês - então ele conseguiu 

aceitar que ele era dependente químico. Então, quando ele conseguiu aceitar isso, ele deu 

oportunidade para ele mesmo a ter chance e buscar situações novas que pudessem vir a trazer 

soluções a ele se reencontrar. Então existe muito julgamento também, até depois na parte de 

emprego de pessoas, “Ah... porque já teve isso, já fez isso...”. Então todas essas situações têm 

que ser revistas, porque as pessoas precisam ter nova chance, eu preciso dar nova chance e as 

pessoas também. Então quem somos nós para julgar que as pessoas não podem ter mais 

oportunidade? E se a pessoa chega no fundo do poço, que ela possa ter uma mão amiga para 

dizer “levanta, vamos!”. Enquanto há vida, há esperança. Muito obrigado a todos. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Ainda em segunda discussão. Em segunda votação. 

APROVADO por unanimidade. Solicito ao senhor Secretário que faça a leitura do Projeto de Lei 

nº 044. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 4. Projeto de Lei nº 44/2021. Assunto: 

Dispõe sobre a aplicação de sanções à pessoa que jogar bitucas de cigarros, ou de outros 

produtos fumígenos derivados do tabaco, nos bens e espaços públicos. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA E PAULINHO MOTOS. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em segunda 

discussão. Em segunda votação. APROVADO por unanimidade. O Projeto de Lei nº 070 foi 

retirado da Ordem do Dia, porque teve apresentação de uma Emenda nº 001/2021 de minha 

autoria. Solicito ao senhor Secretário que faça a leitura do Projeto de Lei nº 72. [1º SEC. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 5. Projeto de Lei nº 72/2021. Assunto: Altera a redação do caput 

do artigo 2º da Lei nº 5.543, de 18 de agosto de 2021, incluindo a Guarda Civil Municipal 

(GCM) e a Justiça Restaurativa para cooperação do Projeto Sinal Vermelho como medida de 



Combate à violência doméstica e das outras providências. Autoria: VALDIR DE PROENÇA E 

RENAN CORTEZ. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em segunda discussão. Em 

segunda votação. APROVADO por unanimidade o projeto de lei nº 72. Solicito ao senhor 

Secretário que faça a leitura dos Requerimentos. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 6. 

Requerimentos nº 2851, 2889, 2891, 2910, 2911, 2929, 2938, 2939, 2945, 2962, 2978, 2979, 

2984, 2987, 2991, 2998, 3002, 3080, 3081, 3106, 3124, 3126, 3127, 3148, 3150, 3151, 3152, 

3153/2021. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. 

Podemos colocar em discussão junto com a Palavra Livre? Em votação. APROVADO por 

unanimidade os Requerimentos. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os vereadores 

se inscreverem para discussão dos Requerimentos e também uso da palavra na Palavra Livre. 

Cada vereador terá 10 minutos para fazer o uso da palavra. O primeiro vereador a fazer o uso 

da palavra para explicações pessoais é o vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICIO 

COUTO]: Boa noite a todos novamente! Eu quero falar para vocês que estão acompanhando, 

que estão aqui na casa ainda, que dia 14 de novembro foi comemorado o Dia Mundial da 

Diabetes. Então quero deixar registrado aqui para vocês que a diabetes, ela tem crescido 

muito e tem prejudicado a saúde de muitas pessoas da nossa população. E a diabetes, ela é a 

ausência... ou falta ou ausência da fabricação de um hormônio chamado insulina que é 

fabricado no pâncreas. Então a diabetes é a ausência ou a diminuição desse hormônio. E, por 

consequência, se não tem a fabricação ou ausência desse hormônio que é a insulina, vai a 

cometer o acúmulo de glicose, que é o açúcar na corrente sanguínea, levando a muitas 

alterações dentro do próprio organismo. A glicose na corrente sanguínea, ela vai provocar 

diminuição do colágeno, vai deixar o vaso sanguíneo mais endurecido, e isso vai estar 

acometendo maior risco de acidente vascular encefálico, o derrame, conhecidamente; 

também levando a alterações nas partes renal, alterações nos nervos, que são as neuropatias, 

diminuição da sensibilidade em extremidades, levando à diminuição também de cicatrização 

dentro do organismo. Por isso que muitas vezes o paciente tem uma lesão, uma ferida e tem 

dificuldade na cicatrização... diminuiu também o sistema imunológico. Então, assim, a diabetes 

é um mal silencioso... quem está acompanhando, ele é um mal silencioso; quando o indivíduo 

começa a ter os sintomas da diabetes, calcula-se que já tem há uns cinco anos essa alteração 

dentro do organismo, presidente. Então, quando ele começa a manifestar os sintomas, ele já 

está com a diabetes há muito tempo, e daí acaba tendo o comprometimento como eu falei, de 

todo seu sistema do corpo. Então eu quero deixar registrado aqui que, dia 14 novembro, foi o 

Dia Mundial da Diabetes, e que ela acomete desde criança, adulto... a gente tem vários tipos 

de diabetes; diabetes tipo 1, diabetes tipo 2, diabetes gestacional, temos outros tipos de 

diabetes também pelo sistema imunológico. Então a gente precisa ficar atento, porque é uma 

doença avassaladora que ela altera a probabilidade de infarto, como outras doenças, e ela vem 

quietinha, silenciosa, mas ela tem matado muitas pessoas. Fala-se em estatística que ela vai, 

futuramente, toda a população vai ter diabetes. Então vamos ficar atentos, tá ok? Muito 

obrigado a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Maurício. Com a palavra, o vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: 

Senhor presidente, nobres pares, público presente, público tatuiano que nos assiste através 

das redes sociais. Quero cumprimentar o vereador, sempre vereador Job, que se encontra na 

casa. Tive a honra de receber o Título de Cidadão Tatuiano da pessoa do seu Job, e hoje tenho 

o privilégio, o prazer de trabalhar junto com o filho dele, nosso querido João Éder. Abraço ao 

Sandrinho, 18º vereador dessa casa. Eu vou falar, senhor presidente, de uma notícia do Jornal 



O Progresso de Tatuí, sobre um presente do estado que o município recebeu do senhor Airton 

Rodrigues Ferreira, secretário de esportes do governo do estado de São Paulo. Jornal O 

Progresso publicou na semana a seguinte notícia: “Tatuí recebe e secretário de esportes 

anuncia R$ 750 mil para o setor. Recursos incluem uma areninha no Parque São Rafael e mais 

R$ 250 mil para o basquete. Tatuí receberá mais R$ 750 mil em recurso para ser investido aqui 

no esporte do município.”. O anúncio foi feito nessa tarde de sexta-feira pelo secretário de 

esportes de São Paulo, Airton Rodrigues Ferreira, em visita a Tatuí. Conforme o secretário 

estadual, o município será contemplado com quase R$ 500 mil para a construção de uma 

areninha e também deve receber mais R$ 250 mil por meio de convênios com o programa 

Centro de Formação Esportiva para a modalidade basquete. Já a areninha deve ser construída 

em um terreno da prefeitura que fica no bairro São Rafael. O projeto contempla um campo de 

Society, uma quadra de basquete de três metros por três metros, equipada com iluminação de 

LED e arquibancada. Esse vereador comentou... vamos lá: “vereador Eduardinho Perbelini 

comentou, por sua vez, ter ficado feliz com o anúncio do secretário estadual. O vereador já 

havia feito o pleito para a areninha para o Parque São Rafael. ‘Essa é uma conquista muito 

grande para Tatuí, sabemos que o esporte tira os jovens da rua e dá oportunidade a eles; para 

o bairro São Rafael, principalmente, será uma grande valia a nova quadra. Lá só temos uma 

quadrinha ainda sem alambrado’, conclui o vereador.”. A seis anos atrás, conseguimos com a 

BRZ a construção de uma quadra de campo de areia no mesmo local. Essa quadra foi 

construída, mas não foi dado um suporte, não teve reforma, não teve... foi uma quadra que 

ficou sendo nova, mas ficou de lado, não teve nenhum reparo... há pouco tempo comentei 

sobre o assunto, que estavam furtando os alambrados... mas nós ficamos muito feliz quando o 

secretário de esporte avisou que a areninha ia para o bairro São Rafael. Eu fiquei feliz com a 

notícia... só fiquei um pouco triste com o Jornal O Progresso, que mencionou muito pouco meu 

nome, inclusive quando fala aqui que a pasta foi recebida, tem o nome de várias pessoas, 

várias autoridades presentes, esquecendo de pôr que o vereador que esteve no começo, no 

meio e no final da reunião; inclusive o pleito de trazer o seu Airton foi desse vereador, porque 

somos amigos pessoal e partidário. Forte abraço a todos, muito obrigado. Então quero deixar 

aqui o anúncio que trouxemos R$ 750 mil para o setor de esportes, boa noite. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Com a palavra, o 

vereador Fábio Villa Novo. [VER. FÁBIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite novamente! Subo 

aqui nesta Tribuna agora para falar dos meus Requerimentos. Vou começar falando sobre as 

medidas de prevenção à dengue e outras doenças transmitidas pelo Aedes Aegypti. Fiz dois 

Requerimentos e uma Indicação sobre o tema. A cidade toda ficou traumatizada com o surto 

epidêmico de dengue, com mais de 20 mil casos notificados. Então o município tem que ter 

uma atenção especial; logo começam as chuvas, então essa parte da minha fala diz respeito a 

isso. O Requerimento que eu fiz aqui, o primeiro deles, o nº 3381 pede para que informe a 

essa casa de leis se a prefeitura tem interesse ainda em continuar com a operação cata-treco. 

A hora é agora, daqui a pouco começam as chuvas, os quintais das pessoas ainda têm 

materiais inservíveis, que as pessoas vão guardando e depois vão virando foco do Aedes 

Aegypti. Então é muito importante, muito importante a operação cata-treco, porque o 

mosquito está aí, tem alguns casos esporádicos aí, então tem que tomar cuidado. O segundo 

Requerimento, o nº 3384, eu peço sobre a possibilidade dá prefeitura providenciar a retirada 

de veículos abandonados nas vias públicas, conforme prevê a lei municipal nº 4461, de 

novembro de 2010. Essa lei dispõe sobre a retirada dos veículos; nós queremos saber se a 



prefeitura está realizando essa retirada, porque nós vemos, eu, pelo menos, vejo vários 

veículos abandonados há muito tempo em alguns pontos da rua. Durante o surto de dengue 

do início do ano, eu fui pessoalmente ver alguns veículos, isso porque moradores comentaram, 

e a gente via que tinha foco de dengue, tinha acúmulo de água. Então é muito importante; 

mais uma medida aqui para a prefeitura, para evitar o surto de dengue. E o último sobre o 

tema é sobre uma Indicação que eu fiz sobre a necessidade de alertar o setor de controle de 

endemias para que se observe o acúmulo de água nas plantas Bromélias, localizadas na Praça 

da Santa. Essas Bromélias, elas estão embaixo do Pinheirão. O pinheiro agora está sendo 

enfeitado para o Natal, vai ser frequentado por vários munícipes e, a semana passada, tinha 

água nessas Bromélias. Então, pedindo providências com relação a essas plantas lá da Praça da 

Santa e outras semelhantes também. Meu segundo tema aqui é novamente com relação ao 

Jardim Gramado, ao transporte público ou a falta do transporte público... melhor, a falta do 

transporte público no Jardim Gramado. Os moradores do Jardim Gramado que não têm carro, 

eles não podem sair do bairro aos feriados e aos finais de semana, porque a empresa de 

ônibus retirou as linhas de ônibus nesses períodos, nesses dias, quando do início da pandemia 

do Coronavírus. É um absurdo isso, né? Ao invés de aumentar as linhas de ônibus, reduzem as 

linhas de ônibus. Isso só favorece a empresa de ônibus, isso daí não favorece a nada os 

moradores. E, na época, favorecia até a aglomeração e a disseminação do Covid. Então eu 

estou fazendo de novo esse Requerimento em resposta a um outro Requerimento que a 

prefeitura falou que está estudando a possibilidade da volta dessas linhas aqui. Então, nesse 

Requerimento, eu ainda peço o prazo, qual o período de tempo e em quanto tempo essas 

linhas vão voltar, porque, aos feriados e finais de semana, os moradores do Jardim Gramado 

não podem vir ao centro da cidade, eles não podem ficar doente, não pode ir para a UPA aos 

finais de semana e feriado e não pode nem frequentar uma igreja aos finais de semana 

também. Meu último Requerimento aqui na Tribuna é sobre geração de empregos. Esse tem 

sido um tema recorrente nesse segundo semestre da minha parte, e eu tive o prazer de ser 

convidado pelo João Éder e a Cíntia para assinar esse Requerimento específico para geração de 

emprego da população jovem. Aqui nós pedimos se existe algum banco de dados gerenciado 

pelo PAT, Posto de Atendimento ao Trabalhador, para empregos direcionado aos menores de 

18 anos, informando também o número de vagas para esse público no ano de 2021. É muito 

importante a inserção dessa população no mercado de trabalho. Hoje o menor de idade só 

pode trabalhar a partir dos 16 anos, e, na semana passada, eu até fiz uma Moção de Apelo 

aqui nessa Tribuna para aprovação da Proposta de Emenda à Constituição nº 18/2011, que 

autoriza o trabalho de adolescentes sob o regime parcial a partir dos 14 anos. Então eu 

diminuiria de 16 para 14 anos. É muito importante que essa população que queira trabalhar e 

muitas vezes necessita trabalhar possa trabalhar, possa ter esse direito assegurado, porque o 

trabalho só enobrece as pessoas, faz com que a pessoa fique livre dos crimes, das drogas e só 

transforma a pessoa em um grande ser humano. Um boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio Villa Nova. Com a palavra, o vereador 

Claudião do Oklahoma. Com a palavra, vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente, boa noite ao público ainda presente. Bom, gostaria de 

fazer menção a dois Requerimentos que nós trouxemos para essa noite que são, de certa 

forma, correlatos; Requerimentos que nós assinamos também com outros vereadores. O 

primeiro deles tratando sobre uma feira de profissões, a possibilidade que a prefeitura apoie 

essa medida e ofereça essa oportunidade aos jovens da nossa cidade. Nós, acompanhando o 



dia a dia dos jovens, entendemos que muitos deles têm uma dificuldade muito grande em 

relação ao caminho profissional que desejam seguir. Quando estão finalizando o ensino médio, 

surgem muitas dúvidas a respeito das possibilidades que o mercado de trabalho pode oferecer 

em detrimento também daquilo que lhe é desejo, interesse em trabalhar. E nós entendemos 

que a feira de profissões é o movimento que já ocorre em alguns outros municípios, é uma 

oportunidade interessante para conciliar as questões profissionais e também educativas de um 

caminho para a faculdade, envolver inclusive as faculdades para participar de um momento 

como esse, pode oferecer uma oportunidade muito significativa para a vida pessoal de cada 

estudante. E encaminhando junto a esse Requerimento, o Requerimento nº 3330 questiona o 

PAT em relação a um banco de dados relacionado e direcionado aos jovens menores de 18 

anos que desejam iniciar sua jornada de trabalho. São muitos os jovens que nos procuram, 

especialmente entre 15 e 16 anos, interessados em uma vaga de trabalho, e as portas, em 

geral, sempre estão fechadas; somente vagas são ofertadas para pessoas com 18 anos, 

algumas delas já exigindo algum tipo de experiência, sem que exista algum tipo de 

oportunidade para que esse jovem entre de fato no mercado de trabalho. Então nós queremos 

entender como que o PAT tem lidado com esse público, se houve a geração de vagas durante o 

ano de 2021 direcionada para essa faixa etária, e também como que ele administra toda a 

questão dos currículos que são enviados por esses jovens ao PAT. Então nós apresentamos 

esse Requerimento junto à vereadora Cíntia e ao vereador Fábio, que inclusive tratou desse 

assunto através da Moção de Apoio na última semana a uma Proposta, se não me falha a 

memória, de Emenda Constitucional que tramita no congresso nacional, tratando sobre a 

questão do emprego aos jovens. Também nós gostaríamos de comentar a respeito das Moções 

que nós apresentamos, uma delas direcionada ao Júnior Talizia, funcionário da prefeitura 

municipal e empreendedor. O Júnior comemorou no último dia 8 de novembro um ano da sua 

loja, na rua Onze de Agosto. Nós, na oportunidade, estivemos presentes na comemoração 

desse um ano; momento delicado da economia local e nacional, e o Júnior, além do seu 

trabalho na prefeitura, tem dedicado seu tempo também junto aos seus familiares nessa loja, 

empreendendo, gerando renda, gerando emprego para toda a nossa população. Duas outras 

Moções que nós apresentamos são direcionadas ao evento realizado no último dia 7 de 

novembro, na igreja Santuário Nossa Senhora de Fátima, no bairro dos Oliveiras. A primeira 

Moção é direcionada ao padre Alcides, e a segunda, ao radialista Bossolan. Padre Alcides, ele 

assumiu recentemente a igreja, a paróquia Santuário Nossa Senhora de Fátima e, através de 

todo seu esforço, sua dedicação, se empenhado para oferecer novas oportunidades de 

evangelização à comunidade; tem movimentado através de louvores, de grupos de jovens, 

outras ações, movimentando novamente o Santuário Nossa Senhora de Fátima. E esse evento 

no último dia 7 de novembro reuniu dezenas de pessoas na cavalgada em louvor à Nossa 

Senhora Aparecida; também um almoço em comunidade que reverteu fundos para a 

manutenção da Paróquia, e a realização do Show dos Bairros, sob o comando do Bossolan, que 

inicialmente visita vários bairros aí levando o entretenimento, levando as suas ações através 

do já conhecido Show dos Bairros. Então nós queremos cumprimentá-los pela iniciativa, 

cumprimentar o padre Alcides, toda a comunidade, todos os voluntários que lá estiveram e 

que fizeram um evento de fato muito bonito e que reuniu de uma forma muito especial a 

comunidade e com certeza veio de encontro com a evangelização, que é o objetivo 

fundamental da igreja e do padre. Também parabenizar o vereador Eduardinho em relação à 

conquista ali para o Bairro São Rafael. Sei que o senhor é um vereador que atua não somente 



naquela área, não somente nessa causa, tantas outras, mas com certeza levará um benefício 

muito grande para aquela região que sente realmente a necessidade de espaços como aqueles 

que o senhor mencionou aqui em Tribuna. Então quero cumprimentar pela conquista que é 

uma conquista da cidade, é uma conquista especial para os moradores daquela região. 

Também fizemos o Requerimentos nº 3327, onde nós questionamos o prefeito em relação ao 

número de atendimentos diários realizados pela UPA nos meses de setembro e outubro. Esse 

Requerimento tem por objetivo entender como que é o comportamento da procura da 

população em relação à UPA. Os relatos que nós recebemos é que existem dias, um exemplo, 

nesse feriado prolongado que nós passamos, que a UPA está vazia; quando chega a terça-feira, 

no caso, hoje, logo após o final de semana prolongado, a UPA fica transbordando de pessoas. 

Então nós queremos entender, com base em números, com base em fatos, como que é o 

comportamento da população em relação à sua procura pela UPA, até para fazer novos 

questionamentos e apontamentos também que possam ser úteis para melhorar o 

atendimento da UPA em favor da nossa população. Boa noite, senhor presidente, muito 

obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. 

Com a palavra, a nobre vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Agora 

com um pouquinho mais de tempo, eu quero falar sobre a campanha Novembro Azul. Eu vou 

estar lendo algo para explicar um pouco mais. Novembro Azul, prevenção do câncer de 

próstata. A próstata é uma glândula do sistema reprodutor masculino que pesa cerca de 20 

gramas, de forma e tamanho semelhante a uma castanha. Ela localiza-se abaixo da bexiga e 

sua principal função, juntamente com as vesículas seminais, é produzir o esperma. No Brasil, o 

câncer de próstata é o segundo tipo de câncer mais frequente em homens após os tumores de 

pele. A doença pode demorar a se manifestar, exigindo exames preventivos constantes para 

não ser descoberta em estágio avançado e potencialmente fatal. Ela acontece quando as 

células desse órgão começam a se multiplicar de forma desordenada. Segundo dados do 

Instituto Nacional do Câncer, INCA, o câncer de próstata é o sexto tipo mais comum de câncer 

no Brasil. Essa casa de leis aprovou há cinco anos a Lei nº 5016, que institui, no município de 

Tatuí, o mês Novembro Azul. Tenho a honra de informar que o autor dessa lei foi o ex-

Vereador Júnior Vaz. Estou apresentando Requerimentos solicitando ao Poder Executivo para 

que cumpra a Lei nº 5016, que prevê várias ações durante o mês de novembro, entre elas; 1 - 

A organização de seminários e palestras e orientação da prática de exames; 2 - Ações de 

prevenção ao câncer de próstata e promoção da saúde do homem. Eu fiz o Requerimento nº 

3297, que cobra do Executivo o que está sendo feito, adotado pelos órgãos competentes da 

prefeitura para a campanha Novembro Azul, aquelas previstas na Lei nº 5016 que eu acabei de 

falar. E entre outras, a prevenção ao câncer de próstata e a promoção de saúde do homem. E 

também eu peço a informação se existe lista de espera para o atendimento de urologista, para 

proceder ao exame de próstata. se positivo, quantas pessoas aguardam? Qual a quantidade de 

exames feita nos últimos três meses? Eu quero destacar, senhor presidente, que não adianta a 

gente fazer promoção, prevenção, campanhas de prevenção, e o município não oferecer o 

tratamento ou não oferecer condições do homem ir e passar por uma consulta, ou não 

oferecer condições do homem fazer o exame. então tudo tem que andar na mesma sintonia, a 

campanha de prevenção, e que tenha meios para que os homens possam procurar o auxílio 

médico e procurar fazer o exame. Eu quero destacar também que a boa notícia é que os 

homens que fazem exame e descobrem a doença precocemente terão chances de cura. o 

câncer de próstata é um dos cânceres mais curáveis que existem, afirma o oncologista 



Fernando Maluf, um dos fundadores do Instituto Vencer o Câncer, e fala que um dos fatores 

principais é a prevenção. Eu ainda quero falar sobre um Requerimento, a resposta de um 

Requerimento; nós falamos aqui muito sobre “eu fiz tal Requerimento, tal Requerimento”, 

mas hoje eu quero trazer a resposta de um Requerimento. O Requerimento nº 2637/21, eu 

solicito ao prefeito providências junto ao órgão responsável a fim de enviar a essa casa de leis 

os seguintes dados referentes aos funcionários da Santa Casa de Misericórdia que são os 

seguintes: eu solicitei nesse Requerimento, datado de 9 de setembro, a relação dos 

funcionários exercício dos meses de junho, julho, agosto, setembro, outubro, novembro e 

dezembro de 2020, constando a data da sua admissão, todos os funcionários, os efetivos e os 

cedidos pela prefeitura. Dois: quais receberam por serviço extraordinário e também por horas 

extras. Três: quais receberam qualquer tipo de gratificação. Quatro: com a rubrica. Cinco: 

quais foram demitidos até a presente data. Esse Requerimento foi feito no dia 9 de setembro, 

e eu tive a seguinte resposta: no dia 15 de outubro... “Resposta ao Requerimento: em atenção 

ao Requerimento, venho esclarecer que o Departamento de Recursos Humanos desta 

prefeitura não possui informações solicitadas sobre os funcionários da Santa Casa de Tatuí, 

devendo o pedido ser direcionado à interventora. Atenciosamente, Renato Pereira de 

Camargo, secretário de administração e negócios jurídicos.”. Ora, senhor presidente, se a 

Santa Casa está sob a intervenção da prefeitura, então eu entendo aqui uma dificuldade na 

hora de prestar os devidos esclarecimentos. E deixo aqui a minha indignação a um tipo de 

resposta desse. Então quer dizer que o senhor secretário não pôde nem perguntar para a 

senhora interventora a relação dos funcionários? Tudo bem, não tem importância, nós vamos 

fazer o devido Requerimento direcionado à senhora interventora, sim, só que fica aqui a 

minha manifestação; eu entendo uma certa dificuldade de nós, vereadores, termos resposta, 

ok? E para finalizar, eu fiz a Moção nº 708; eu quero parabenizar todos os conselheiros 

tutelares da nossa cidade em comemoração ao Dia do Conselheiro Tutelar, e quero destacar os 

nomes: Douglas, Rafael Gomes Belanga, Elizabeth Miranda, Fabiana Cristina, Maria Aparecida 

Brandão e o William Alexandre Nunes. Meus parabéns a todos os conselheiros pelo Dia 

Nacional do Conselheiro Tutelar. Obrigada. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereadora Micheli Vaz. [PRES. VER. MICHELI VAZ]: Com a palavra, o vereador 

Marquinhos de Abreu. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Senhora presidente em 

exercício, vereadora Micheli Vaz, nobres colegas dessa casa de leis e a todos que estão nos 

assistindo pela nossa TV Câmara, mais uma vez, boa noite a todos! Eu vim falar aqui na minha 

Palavra Livre sobre... eu estive conversando com o nosso prefeito Professor Miguel em relação 

à devolução da nossa casa de leis, devolução de recursos financeiros da economia na nossa 

casa, dos vereadores, do duodécimo, para devolução para a prefeitura. E, nessa devolução, 

nós nos comprometemos em fazer uma devolução, na qualidade de presidente, no valor de R$ 

200 mil para um carro da assistência farmacêutica, que tem uma perua muito velha lá e é 

atendido mais de 30 unidades de saúde no nosso município, entrega de vários materiais, e 

esse carro não tem condições de fazê-lo. Então nós vamos fazer essa devolução no valor de R$ 

200 mil do carro da assistência farmacêutica. Nós também iremos fazer um carro, como já 

havia prometido, do CIR, para o ex-vereador Nei, já tinha falado, ele é diretor dessa área, no 

valor também de R$ 200 mil, um carro para pessoas com deficiências. Nós vamos fazer uma 

devolução também conforme prometido ao SAMU, no valor de R$ 100 mil, que atende 

urgências e emergências no nosso município, que é muito importante para compra de 

equipamentos para uso nos pacientes. Nós vamos também fazer uma devolução já acertado 



com o nosso prefeito Miguel, no valor de R$ 200 mil, para a casa de Jaú, que será alugada 

através da nossa prefeitura, para dar um atendimento aos pacientes que fazem uso do 

hospital Amaral Carvalho, no município de Jaú, que é para dar uma casa de apoio a esses 

pacientes, como já falei na tribuna anteriormente. Com esse recurso no valor R$ 200 mil, vai 

dar para o aluguel até o final do mandato do prefeito Miguel, que a câmara vai ajudar e que 

muitas pessoas, muitos pacientes serão beneficiados. É uma casa de apoio para o paciente se 

alimentar, tomar um banho, assistir uma televisão... enquanto um passa para fazer uma 

quimioterapia de manhã e o outro, que vai fazer a quimioterapia à tarde, esses pacientes 

terem uma casa de apoio lá no município de Jaú para que não fiquem sem atendimento, não 

fiquem dentro de uma van, dentro de um veículo, no qual a prefeitura hoje em dia é 

encaminhado esses pacientes de Jaú em uma van. Então esses pacientes ficam esperando o 

dia inteiro dentro dessa van lá e não têm uma casa de apoio. Então esse recurso, nós vamos 

fazer essa devolução ao prefeito municipal, já foi conversado com o prefeito, o prefeito Miguel 

autorizou, inclusive nós já estamos levantando algumas casas para, depois, até ir todos os 

vereadores, caso necessário, e eu junto com o prefeito Miguel, para a gente estar finalizando 

uma casa de qualidade lá, uma casa que dê para o atendimento desses pacientes. Também nós 

vamos fazer uma devolução para nossa guarda municipal no valor R$ 200 mil; nós já fizemos 

anteriormente para compra de coletes, armamentos etecetera, e nós vamos voltar a fazer essa 

devolução no valor R$ 200 mil, até para comprar munição e etecetera, para nossa guarda 

municipal. E também para a nossa cobertura da nossa assistência farmacêutica, no valor de R$ 

50 mil, que os pacientes que fazem uso da assistência farmacêutica, pegando as suas 

medicações de alto custo, são mais de 3000 pacientes nesse atendimento, para que não 

fiquem no sol e na chuva, então nós vamos fazer essa devolução também no valor de R$ 50 mil 

para que o prefeito use lá, para que esses pacientes não sofram mais quando tem um sol 

muito forte ou uma chuva muito forte, e o local é aberto. E também nós vamos verificar junto 

com a nossa Santa Casa, porque os funcionários não têm culpa em relação ao décimo terceiro, 

então nós vamos estar verificando junto com a administração o valor para que a gente possa 

estar ajudando esses funcionários, ajudando a administração no pagamento do décimo 

terceiro da Santa Casa. Sabemos que é muito complicado, falta dinheiro na nossa Santa Casa, a 

gente sabe disso, não só na nossa Santa Casa, mas em todos os hospitais filantrópicos; é 

complicado a situação, principalmente no pagamento do décimo terceiro salário em todos os 

hospitais. Então nós vamos também verificar junto a esse órgão para a gente estar ajudando 

no pagamento do décimo terceiro dos funcionários da Santa Casa. Tudo isso, tudo isso foi uma 

economia da nossa casa, uma economia dos vereadores. E a gente, na qualidade de 

presidente, a gente tem essa autonomia para estar conversando com o nosso prefeito 

municipal Miguel, já estive conversando com ele, ele está a par de tudo e vai ser uma ajuda 

que a nossa casa vai dar para nossa prefeitura, para acontecer o previsto. Então nós vamos 

lutar por isso! E também eu vim falar do meu Requerimento que, na realidade, são vários 

Requerimentos que nós fizemos em relação ao nosso conservatório, inclusive eu vou ter uma 

conversa com o secretário na quinta-feira, junto com a deputada Damaris Moura, o secretário 

de cultura, e nós vamos colocar o que está acontecendo no nosso conservatório, o que a gente 

precisa para o nosso conservatório, para que continue com qualidade para os alunos e que não 

aconteçam demissões no nosso conservatório, principalmente dos professores. Então nós 

vamos estar na quinta-feira, às 14 horas, lá com o secretário e com a deputada para conversar 

com ele em relação ao Conservatório de Tatuí. E também eu vi que alguns vereadores fizeram 



Requerimento para que tenha uma Unidade Móvel de Atendimento Oftalmológico; eu gostaria 

de avisar a todos que existe uma lei de minha autoria, uma lei municipal nº 4.985, de 4 de 

dezembro de 2015, onde dispõe sobre a obrigatoriedade de realização de exames 

oftalmológicos no início do ano letivo em alunos devidamente matriculados na rede municipal 

de ensino e dá outras providências. Art. 1º - Torna-se obrigatória a realização de exames 

oftalmológicos no início de ano letivo em alunos matriculados na rede municipal de ensino. 

Art. 2º - Para realização dos exames previstos nesta lei, a direção dos estabelecimentos de 

ensino encaminhará aos alunos matriculados as unidades de saúde no município ou em outras 

unidades de saúde vinculadas ao Sistema Único de Saúde, o SUS, de acordo com a 

programação previamente determinada. Parágrafo 1º - Quando possível, dar-se-á preferência 

à realização dos exames na própria unidade de ensino, através de unidades móveis de 

atendimento ou em estabelecimento de ensino que disponha de instalações adequadas. 

Estarão dispensados dos exames os alunos cujos responsáveis comprovem a realização dos 

mesmos em prazo inferior a um ano de sua exigência. Nas avaliações onde houver indicação 

de uso de óculos, a informação deverá ser passada à direção da Unidade Escolar, que 

notificará os responsáveis pelo aluno, solicitando as providências necessárias à correção da 

deficiência detectada. Então existe uma lei; nós esperamos que essa lei seja cumprida, que 

todo ano tem que ser feita uma avaliação oftalmológica aos alunos da Rede Municipal de 

Ensino, porque foi solicitado aqui, então nós vamos cobrar na próxima sessão o devido órgão. 

Muito obrigado, senhora presidente em exercício, um boa noite a todos. Com a palavra, o 

vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres 

vereadores, público que nos assiste. Volto a essa Tribuna para fazer algumas colocações que 

eu acho que são cruciais aí. Quero deixar anunciado inclusive que, na câmara de Tatuí, agora 

neste sábado, no Dia da Consciência Negra, vai ter uma atividade pela manhã do movimento 

negro aqui, uma premiação, deixando externado o anúncio, o convite para os nobres 

vereadores. Senhor presidente, gostaria de pegar e falar que essa semana, lendo o jornal, eu 

me entristeci, senhor presidente, me entristeci, porque O Progresso de Tatuí, Globo, segunda-

feira, dia 8 de novembro, o Tribunal de Contas do Estado de São Paulo fez uma fiscalização 

surpresa nas escolas. Das diversas cidades da nossa região que o Tribunal de Contas fez a 

fiscalização, Tatuí foi uma das cidades que foi encontrado, vereadora Micheli, irregularidades 

nas escolas municipais. Aqui citam a Escola Lígia, na Vila Angélica, falando que tinha um 

escritório em péssimas condições, falando que estava tendo obra, reforma na escola e com 

materiais atrapalhando a circulação das crianças. Eu fiz Requerimento sobre reformas em 

escolas municipais de Tatuí, que atrapalhava a circulação de crianças, fiz o Requerimento, a 

prefeitura não deu bola; teve que vir o Tribunal de Contas do Estado e vai fazer um relatório. 

Cobrança que eu fiz foi no Requerimento nº 2445, para os vereadores que queiram depois dar 

uma olhada. E, vereadora Micheli, eu queria externar, vereadora, a minha tristeza, porque, 

nesta casa de leis, apenas eu e a senhora votamos a favor do Requerimento nº 2694, que 

criava uma comissão de estudo e de fiscalização do retorno às aulas na cidade de Tatuí nas 

escolas municipais. Infelizmente o Tribunal de Contas apontou irregularidades. E nós 

falávamos meses atrás aqui nesta Câmara Municipal, eu e outros vereadores, dessas 

irregularidades... e envergonha, a câmara municipal envergonha Tatuí, envergonha! Precisou o 

pessoal estar vindo lá de São Paulo, o Tribunal de Contas, para vir falar que tinha 

irregularidades! Aí eu fico pensando, sabe, vereador Eduardinho? Eu fico no seguinte 

sentimento: o que nós estamos fazendo aqui, né? Qual é a nossa função aqui? Fui impedido, 



como a vereadora Micheli, que votou favorável, a única que votou favorável, nós fomos 

impedidos de fiscalizar as escolas de Tatuí e trazer especialistas, construir uma comissão aqui 

dentro dessa casa de leis. E agora o Tribunal de Contas vem, para os senhores ver, vem, e tudo 

que a gente está falando há semanas, há meses... até fiz uma seleção aqui, só de 

Requerimentos de irregularidade de escola em Tatuí, nº 2445, 3061, 2623, 2620, 2617, 2357 e 

o Requerimento nº 905, falando de irregularidades nas escolas em Tatuí. Senhores, para 

continuar, eu gostaria, infelizmente, eu acho que o vereador Fábio não se encontra mais, eu 

gostaria de fazer uma fala mais contundente em relação à infeliz Moção de Repúdio do 

vereador Fábio. Acho até bonito, vereador Márcio Santa Rita, senhor presidente, eu acho até 

bonito a preocupação que alguns bolsonaristas começam a ter com democracia, ditadura, 

sabe? Eu acho bonito que os bolsonaristas de Tatuí, inclusive que o vereador Fábio Villa Nova 

faz parte desse grupo, é o grupo liderado pelo Guiga Peixoto, que é investigado pelo Supremo 

Tribunal Federal e pelo Ministério Público Federal sobre Fake News e financiamento de atos 

antidemocráticos no Brasil! Em vez de estar trabalhando, o deputado estava lá promulgando 

Fake News... não fiscaliza o presidente Jair Bolsonaro, e promovendo atos antidemocráticos – 

financiando - pelo menos é o que diz a investigação. Daí eu queria dizer que o seu Jair 

Bolsonaro, que é apoiado infelizmente pela vereadora Micheli, pelo vereador Fábio, enfim. Seu 

Jair Bolsonaro falou, senhor presidente, em uma sessão quando ele era deputado e, depois, 

ele manteve a fala dele, que estava votando a fazer do impeachment pela memória de 

Brilhante Ustra, “o pavor de Dilma Rousseff”. O Brilhante Ustra era nojento, vereador Márcio! 

Queria perguntar às mulheres dessa casa o que elas acham dos relatos de tortura desse 

coronel Brilhante Ustra, esse cara nojento! Isso é ditadura! Isso é apoio a coisas 

antidemocráticas! “Cheguei na OBAN, a violência começou no interrogatório com choque 

elétrico”, vereador Márcio. “Quando eu vi o pau de arara, não reconheci o que era, porque 

estava em choque. Vi um copo cheio de substância branca e achei que era açúcar, para tomar 

com água na hora do nervoso, mas era sal para pôr nas feridas. Eles tinham muito prazer na 

tortura. Não pareceu que eles faziam por obrigação” - isso daqui é depoimento de relato do 

bandido Brilhante Ustra, da tortura que o bandido Brilhante Ustra fazia, que é apoiado pelo 

Jair Bolsonaro e pelos bolsonaristas. “Ele puxou a perna, rasgando a minha calça...” - uma 

mulher, vereador Márcio – “...acabando de rasgar minha calça, ele pega uma furadeira e me 

furou daqui até aqui com uma furadeira elétrica...” – furadeira! “...eu não vi mais nada. Aí 

ligaram a furadeira porque o choque elétrico não estava funcionado. Nove meses sem 

caminhar, furaram osso, furaram a derme, a epiderme e o osso. Ele levou meus filhos para 

uma sala, onde eu me encontrava na cadeira do dragão...” - cadeira do dragão era a cadeira do 

choque elétrico – “...nua, vomitada e urinada, levava meus filhos para dentro da sala. Para 

mim, foi a pior tortura que eu passei, meus filhos tinham quatro e cinco anos. Foi a pior tortura 

que passei. E estava sentada na cadeira do dragão, nua, amarrada, levando choque no corpo 

inteiro, ânus, vagina. Enquanto isso, o Gaeta... - que era um torturador parceiro do Brilhante 

Ustra - “...estava se masturbando e jogando esperma em cima de mim.” É esse que os 

bolsonaristas apoiam para vim falar de democracia! É essa a democracia que o vereador Fábio 

Villa Nova apoia? “Tiraram a minha roupa e me obrigaram a subir em duas latas...” - isso aqui é 

Gilberto Natalini, Deputado pelo PV – “...conectaram fios ao meu corpo e me jogaram água 

com sal enquanto me dava choque. Ustra me batia com cipó e me dava choque, pedindo 

informação. A tortura comprometeu a minha audição, mas as marcas que ela deixou não são 

só físicas, mas também psicológicas.”. E mais, vereador Márcio, essa truculência do 



bolsonarismo para vir falar de Nicarágua! Os bolsonaristas invadiram a câmara municipal de 

Campinas essa semana, invadiram a câmara municipal de Campinas, na semana da Consciência 

Negra! Uma vereadora estava fazendo fala, a vereadora Paola, minha amiga, fazendo fala 

sobre o Dia da Consciência Negra, e os bolsonaristas que estavam lá para ser contra projeto 

que obrigavam as pessoas a tomarem vacina, o passaporte da vacina, olharam para a 

vereadora a chamaram a vereadora de preta lixo! No meio do Plenário! Essa é a gente que 

vem falar de Nicarágua aqui! Nicarágua! “Bolsonaristas antivacina fazem ataque racista à 

vereadora de Campinas.”. Esse é o Bolsonarismo, que vem falar que o PT é antidemocrático! 

Ah, essa conversinha de Fake News que ajudou a eleger aquele nojento do Bolsonaro! 

Nojento! E a trupe que apoia ele é nojenta também! Nojenta essa trupe que apoia o Brilhante 

Ustra! E vem falar que o PT apoia ditadura?! A vida inteira eles que apoiaram a ditadura! 

Falaram que o PT transformou o Brasil em uma Venezuela! O Brasil virou a sexta economia do 

mundo na época do Lula, um país capitalista! Sabe qual que é a intempérie desse povo? É que 

a esquerda foi para o poder e mexeu, desenvolveu o capitalismo no Brasil melhor do que a 

direita! É essa a intempérie! Agora vim falar para mim, o cara desrespeita os direitos humanos, 

vim falar de ditadura?! Pelo amor de Deus! Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. MARCIO 

ANTONIO DO CAMARGO]: É minha fala agora, passo a presidência ao nobre vereador João 

Éder. [PRES. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Com a palavra, o vereador Márcio Santa Rita. 

[VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, 

nobres pares, público que nos assiste pela TV Câmara, público que ainda está presente aqui. 

Eu venho falar aqui do meu Requerimento nº 3309/21: Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio 

Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar a Empresa Telefônica Brasil S/A, através do 

Gerente de Articulação Regional São Paulo/Sul, Senhor Luiz Eduardo Daruiz Correia, para que 

informe a esta Casa Legislativa, sobre a possibilidade de resolver o problema de falta de 

cobertura do sinal móvel na parte mais baixa dos Bairros Vida Nova Tatuí I e II. O problema 

vem gerando grandes transtornos para moradores dessa localidade. Justificativa: Conforme o 

documento CT CCCAAA – 03736/2021, da Telefônica, nos foi informado que existe cobertura 

do sinal móvel de celular nas tecnologias 3G e 4G no Bairro Vida Nova Tatuí (Pacaembu), 

entretanto o sinal não está alcançando o Bairro em sua totalidade, visto que, 

aproximadamente 01 terço dos moradores do Bairro tem problemas para acessar a internet 

móvel, e até mesmo realizar ligações. Esse problema já vem se perdurando há anos, e desde 

então, nada foi feito para resolver essa questão. Já são inúmeras reclamações dos munícipes 

dessa localidade, que muitas vezes tem que sair de suas residências, e caminhar pelo Bairro, 

buscando sinal de internet, pois como mencionado acima, uma parte do Bairro tem cobertura, 

outra parte não tem. É de suma importância que a cobertura do sinal móvel seja eficiente para 

garantir o bem-estar, caso contrário, em situações de urgências pode ser irreversível à falta de 

comunicação. Há casos, por exemplo, que cidadãos enviaram currículos para empresas e 

aguardam ligações para possível entrevista e contratação, com a falta de comunicação pode 

acarretar perdas de oportunidades. São aproximadamente 16 ruas, somando Vida Nova I e II, 

lado direito para quem entra no Bairro Vida Nova Tatuí (Pacaembu), parte mais baixa, onde 

ocorre à falta de sinal de internet móvel, e muitas vezes não é possível realizar ligações. Diante 

dos fatos requer que sejam tomadas as devidas providências para que a cobertura do sinal 

móvel alcance os Bairros mencionados em sua totalidade. Venho fazer esse Requerimento, o 

quanto que é importante que a empresa de telefonia possa dar realmente dar a atenção 

necessária para que população daquela região possa ter o direito de fazer ligações, usar o sinal 



de internet, o quanto é importante. Quero aqui mencionar sobre o Requerimento que fiz, nº 

3080/2021: Requer do senhor Presidente do CONSEG (Conselho de Segurança), José Maria de 

Moura, para que informe a esta Casa de Leis se existe algum levantamento ou ação do 

CONSEG, ou se foi pautado para discussão em alguma das reuniões deste ano, a situação de 

riscos de acidentes de trânsito registrados na Zona Sul, principalmente nos bairros Residencial 

Vida Nova/Pacaembu (1, 2 e 3). E a Teófilo Andrade Gama, no Jardim Santa Rita de Cassia, 

como todos já conhecem, sabe meu questionamento referente àquela via. Quero dizer 

também referente à balança que já questionei várias vezes aqui para que seja implantado a 

balança naquela região tão importante, a balança na Teófilo Andrade Gama, não somente na 

Teófilo, mas aqui também na estrada que vai sentido... aqui na Chiquinha Rodrigues, sentido 

bairro Jardim Lírio, porque os veículos estão andando com excesso de peso, e a ponte ali não 

vai aguentar esse excesso de peso dos veículos transitando naquela via. Peço a gentileza ao 

senhor prefeito municipal de Tatuí, que possa atender o pedido não só desse vereador, mas 

sim de toda a população de Tatuí, principalmente das regiões que foram citadas, e também 

que foi assinado um ofício por todos os vereadores desta casa pedindo atenção do senhor 

prefeito, que faça a compra dessa balança e que faça a utilização nessas vias que já foi citado. 

Por gentileza, senhor prefeito, venho pedir mais uma vez, questionando o quanto é 

importante para que não venha a destruir toda a via, não venha a prejudicar os nossos 

munícipes referentes à região sul e a região aqui do Jardim Lírio. Peço mais uma vez atenção. 

E, na semana seguinte, vou fazer novos questionamento referentes a isso. Muito obrigado, 

senhor presidente, e um boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado vereador Marcio Santa Rita. Com a palavra, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, público que nos assiste. Em rápidas 

palavras aqui, quero comentar também sobre as reformas das escolas; é claro que é um 

assunto que a gente tem que discutir, para que sempre nós consigamos chegar em um ideal. 

Sabendo que as férias, o recesso no meio do ano é um período curto para que se realizem 

essas reformas do início ao fim, sabendo que nós temos prédios, presidente, com muitos anos 

de existência no nosso município, com grandes dificuldades. E também no final do ano, que 

seria um período mais extenso de recesso, acaba entrando no ano seguinte, o que também 

juridicamente, eu acredito que não seja viável, porque estaria referente a uma demanda e um 

orçamento do ano anterior. Então é claro que nós temos que continuar discutindo, é muito 

saudável isso, para que nós consigamos de alguma forma apontar o que seja ideal referente a 

esse assunto das reformas em nossas escolas. O fato é que é de grande necessidade, e, 

chegando nesse ideal, nós temos que continuar executando todos esses serviços para atender 

melhor os nossos alunos. Também queria agradecer, presidente, a sua ida para São Paulo, nos 

representando em prol do nosso conservatório. Tenho certeza que o senhor vai nos 

representar de forma que seja explícito a nossa necessidade, e nós estamos aqui apoiando e 

orando para que o senhor retorne com boas notícias, afinal, é interesse de todos, e a união faz 

a força, e tenho certeza que, de alguma forma, Deus vai abrir algum caminho e nós vamos 

chegar em um resultado benéfico para essa entidade tão querida por todos nós. A respeito do 

trânsito, eu gostaria de reforçar aqui também algumas palavras do vereador Márcio, nós 

precisamos entrar aí o início do ano com alguns planejamentos em algumas extremidades do 

nosso município, as que ele relatou, e também nós temos ali, João Éder, presidente, vereadora 

Micheli, um grande desafio nas proximidades ali da Spania, sabendo que as aulas voltarão a 

todo vapor, se Deus quiser com a Fatec, não é, João Éder? Aumentando o tráfego. Nós temos 



também aí uma demanda agora central no final de ano, nós esperamos que o comércio seja 

melhor frequentado, com um volume maior de munícipes buscando o comércio. Então nós 

também temos que nos atentar a essa questão de final do ano e já começar a projeção 

pensando na volta às aulas ali da Fatec, naquela região da entrada no nosso município. 

Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Renan. Solicito ao senhor Secretário que faça a leitura dos Votos de Pesar dessa 

sessão. [1º SEC.VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias de: 

MIGNOU PAVANELLI. Autoria: Fábio Villa Nova e Marquinho de Abreu. JACIRA MIRANDA 

CORREIA. Autoria: Renan Cortez. RENATO MIRANDA. Autoria: João Éder. ARLINDO GRAÇA. 

Autoria: João Éder. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Um minuto de silêncio como 

homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)). Quero agradecer a presença de 

todos os vereadores, agradecer à assessoria de todos os vereadores, agradecer à nossa guarda 

municipal, a todos os funcionários da nossa câmara municipal. Que Deus abençoe a todos e 

uma boa noite a todos. Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou 

encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal 

de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos dezesseis dias do mês de novembro do ano de dois mil e 

vinte e um. 

         Sala das Sessões, 16 de novembro de 2021. 
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